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Против формального 
отношения к письмам 

трудящихся
Каждый день в учреждения н 

организации нашей области посту* 
пают сотни писем трудящихся. В 
них рассказывается о разнообраз
ных событиях нашей жизни. Их ав
торы вносят предложения, направ
ленные на успешное претворение 
в жизнь семилетнего плана, рас
сказывают о ходе соревнования, 
развернувшегося в честь X X II 
съезда партии, о недостатках, 
встречающихся в работе советских, 
хозяйственных и других организа
ций. Эти письма — проявление вы
сокой сознательности советских 
людей, их политической активно
сти. Долг всех работников пред
приятий, учреждений, организаций 
— внимательно прислушиваться к 
сигналам, поступающим с мест, за
ботливо относиться к  запросам и 
предложениям трудящихся.

Работники Томской областной 
саннтарно эпидемиологической 
станции получили письма, в ко
торых рассказывалось об ан
тисанитарии на Томском гормолза- 
воде н на свинооткормочном пунк
те мясокомбината. Была создана 
комиссия, тщательно проверившая 
положение на этих предприятиях. 
Виновные были наказаны, руково
дителям предприятий предло>’’^но 
в установленный срок навести по
рядок. Но медицинские работники 
этим не ограничились. Вскоре они 
вновь проверили, как выпо:..іяются 
их предложения. Такие проверки 
по сигналам трудящихся работ иики 
городской и областной станций 
проводят регулярно, пока не добь
ются положительных результатов. 
Это — один из многих примеров 
правильного отношения ■: письмам 
трудящихся.

Бюрократическому, формально
му отношению к  L.xcbmaM в заяв
лениям трудящихся не г'^лжно 
быть места в советском аппарате.

Но, к  сожалению, не все руко- 
воднтелн предприятий и учрежде- 
нігіі усвоили эту истину. Некоторые 
работники, не задумываясь, дают 
на жалобы или заявления ни к че
му не обязывающий ответ: «Факты 
подтвердились. Намечены меры по 
устранению недостатков». А в чем 
конкретно заключаются меры, что 
уже сделано — неизвестно.

Формализмом веет от ответа, 
данного исполняющим 'бязанноств 
директора Томского треста столо
вых тов. Землянова на письма тов. 
Шерн о недостатках в работе сто
ловой, Тов. Земляков констатиру
ет: «Что касается широкого ассор
тимента конфет, то в настоящее 
время трест пока этого не имеет в 
наличии. Продажа газированной 
воды не организована из-за отсут
ствия сатураторной установки». О 
том. какие же меры принимаются 
трестом для пополнения ассорти 
мента н организации продажи гази
рованной воды, тов. Земляное 
умолчал, мер для устранения недо
статков, указанных в письме, 
принял.

А  начальник областного отдела 
кинофикация тов. Крымский полго
да не отвечал на письмо жителя 
села Каргаска тов. Пнтухняа. а по
том послал отписку.

Несмотря на ряд выступлений 
центральной и областной печати, 
по-прежнему не придают должного 
значения письмам трудящихся в 
некоторых отделах Томского горис
полкома. Работники горкомхоза и 
горжнлуправления нередко вместо 
того, чтобы устранить недостатки, 
посылают авторам писем формаль
ные отписки, не проверяют, как 
выполняются их распоряжения.

Начальник горжнлуправления 
тов, Соколов, получив жалобу 
жильцов усадьбы № 54 по улице 
Тверской, еще в мае этого года обя
зал начальника горремстройуправ- 
лення тов. Федорова до 10 нюня 
произвести необходимый неболь

шой ремонт на этой усадьбе.Нора- 
ботинки горжилуправлення забыли 
проверить, как выполнено это ука
зание. В результате по этой жало
бе меры так и не приняты, а жиль
цы продолжают ходить со своей 
просьбой в различные организации.

Конечно, бывают случаи, когда 
по каким-либо причинам сразу же 
просьбу удовлетворять нельзя. Но 
это яе значит, что такие письма 
должны откладываться в «долгий 
ящик», В таких случаях надо тер
пеливо, ясно в понятно объяснить 
трудящемуся положение, дать ему 
разумный совет. На необоснован
ные, незаконные просьбы необхо
димо давать прямой ответ, разъяс
нять незаконность н необоснован
ность требований.

В каждом учреждении должен 
быть установлен и строго соблю
даться порядок, гарантирующий 
рассмотрение жалоб и заявлений в 
установленные сроки и принятие по 
ним конкретных, нечерпывающих 
мер. Работу с письмами трудящих
ся следует систематически обсуж
дать на бюро райкомов партии, за
седаниях исполкомов, партийных, 
про^ .оюзных я комсомольских ор
ганизациях. Совершенно правиль
но поступило, например, бюро Вер- 
хне-Кетского райкома КПСС, обсу
див вопрос о работе с письмами в 
райисполкоме и в МДО-132.

Чтобы ликвидировать формаль
ные отписки на заявления трудя
щихся, надо установить постоян
ный контроль за выполнением ре
шений, принимаемых по письмам.

Важно, чтобы к  проверке н рас. 
смотрению жалоб н писем труд'к- 
щнхея привлекались депутаты ме
стных Советов, члены горкомов и 
райкомов партии, ревизионных ко
миссий. широкий актив.

Несмотря на то, что существуют 
определенные сроки для рассмот
рения писем и жалоб трудящихся и 
принятия мер по ним, некоторые 
руководители предприятий, учреж, 
деннй и организаций нарушают 
эти сроки, несвоевременно дают 
ответы на письма. Так, до сих пор 
не получены ответы на ряд писем 
трудящихся, направленных редак
цией газеты «Красное знамя» Кол- 
пашевскому горкому КПСС. Пара- 
бельевому райкому КПСС я райис
полкому, обкому работников го
сударственной торговли и потреб, 
кооперация, обкому профсоюза ра
бочих лесной, бумажной и дерепо- 
обрабатывающей промышленност.!, 
отделу милиции Томского горис
полкома.

Бывает и так, что иной руково
дитель не скупится на обещания, 
но не выполняет их.

Внимательному в чуткому отни- 
шенню к  письмам трудящихся учил 
нас В. И. Ленин. Он называл пись
ма подливными человеческими до- 
кументамн и требовал строго нака
зывать виновных 8 бюрократиче
ском отношеннн к  письмам трудя. 
ШИХСЯ.

Выполняя заветы В. И. Ленина, 
ЦК КПСС уделяет большое внима
ние работе с письмами трудяших- 
ся. Постановление ЦК КПСС «О 
серьезных недостатках в рассмот
рении писем, жалоб и заявлений 
трудящихся», принятое в августе 
1958 года, требует от партийных, 
советских, профсоюзных н других 
организаций устранить недостат
ки в этом важном деле я навести 
должный порядок в рассмотрении 
жалоб и гінсем трудящихся.

Чем лучше будет поставлена ра
бота с пнсьмамн трудящихся, чем 
быстрее будут устраняться недо. 
статки, на которые указывают 
трудящиеся, тем лучше будут идти 
у нас дела на всех участках хозяй
ственного и культурного строитель
ства.

УКАЗ
Президиума Верховного 

Сежета СССР
О преобразовании Комиссии 
советского контроля Совета 
Министров СССР в союзно

республиканский орган СССР—  
Комиссию государственного 

контроля Совета Министров СССР 
(Госконтроль СССР)

ВСТРЕЧА Н С. ХРУЩЕВА 
с М. ТОРЕЗОМ и Т. ЖИВКОВЫМ

СОЧП. 23 июля. (ТАСС). Сегодня іМ . Торезом и первым секретарем 
состоялась встреча Н. С. Хрущева с ЦК Болгарской коммунистической 
находяшишіея на <ядыхе в районе п а р ти  Т. Живковым.
Сочи генеральным секретарем Фран- Встреча прошла в обстановке брат- 
пузской коммунистической партии 1 ской дружбы и сеірлечноети.

Нрезижум Верховного Совета 
СССР постановляет:

1. В связи с возросшими народно
хозяйственными задачами и необ
ходимостью усиления проверки ис- 
полнешя решений правительства 
сверху донизу. а также в целях 
дальнейшего укрепления государст
венной дисциплины преобразовать 
Комиссию советского контроля Сове
та Мнн-истров СССР в союзно-рес
публиканский орган СССР —  Комис
сию государственного контроля Сове
та Министров СССР (Госконтроль 
СССР).

Признать необходимым, преобразо
вать Комиссии советского контроля 
Советов Министров союзных респуб
лик в союзно-республиканские орга
ны союзных республик —  Комиссии 
государственного контроля Советов 
Министров союзных республик.

2. Возлологгь на Комиссию госу
дарственного контроля Совета Ми
нистров СССР: проверку от имени 
правительства фактического испол- 
неиия его решений по важнейшим 
вопросам народного хозяйства, соб
людения государственной дисципли
ны в расходовании денежных 
средств, материальных ценностей и 
их сохранности: проверку выполне
ния установленных правительством 
планов поставок материалов, обору

дования, продовольственных и про
мышленных товаров в общесоюзный 
фонд и по межреспубликанским по
ставкам; контроль за состоянием уче
та и государственной отчетности: ис
коренение приписок в государствен
ной отчетности, обмана и очковтира
тельства, а также борьбу с проявле
ниями местничества и ведомственно
сти. бюрократизмом и волокитой; 
проверку работы по совершенствова
нию государственного аппарата уп
равления и сокращению расходов на 
его содержание.

3. Ковгиссия государственного кон
троля Совета Министров (ХЮР и ее 
органы на местах проводят свою ра
боту в тесной связи с советскими, 
партийными, профсоюзными и комсо
мольскими организациями, опираясь 
на общественный ко>нтроль пред
приятий, учреждений и организаций, 
широко нрИ'Влекая к проверкам ра
бочих. колхозников и служащих,

4. Установить, что расходы на 
содержание органов государственно
го контроля производятся за счет 
союзного бюджета.

5. Совету Министров СССР рас
смотреть и утверд'ггь положение о 
Комиссии государегаешого контроля 
Совета Министров С(ХР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

Москва, Кремль.
22 июля 1961 г.

Л.-БРЕЖНЕВ.

М. ГЕОРГАДЗЕ.

Ибрагим Аббуд на Черноморском 
побережье Кавказа

АДЛЕР. 22 июля (ТАСС). Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев, находящийся на отды
хе на Черноморском побережье, 
встречал сегодня на Адлерском аэро
дроме прибывшего из Ташкента пред
седателя верховного совета воору
женных сил и премьер-министра

Республики Судан Ибрагима Аббуда 
и сопровождающих его лиц.

На аэродроме гостей из Судана 
встречали также отдыхающие в сана
ториях курорта Сочи, многочислен
ные жители города Адлер, Аэродром 
был украшен государственными фла
гами Республики Судан, Советского 
Союза и Российской Федерации.

Президент И глава 
правительства Республики 

Гана в Москве
МОСКВА, 23 июля. (ТАСС). Сего

дня утром сгрезндент и глава пра
вительства Республики Гана доктор 
Кваме Нкруыа. министры, высшие 
партийные работники, члены парла
мента и другие лица. пцнбывпгие 
вместе с ним. а также посол Рес
публики Гана в Советском Союзе 
Джон Б. Эллиот соверійли поездку в 
подмосковный авиационный гарни
зон.

По случаю прибытия высокого го
стя аэродром был украшен государ
ственными флагами Республики Га
на и Сківетского Союза. На лётном 
поле выстроился почетный караул. 
Доктор Кваме Нкрума принял ра

Пресечь французскую агрессию претив Туниса!
С глубоким возмущением узнала 

мировая общественность о новом зло
деянии французских колонішаторов 
—  кровавом побоище в Бнзерте. В 
ответ на законное требоваігае тунис
ского народа и правительства об 
эвакуаііни из Бизерты французской 
военной базы колонизаторы пустили 
в ход танки, авиацию, артиллецию и 
ракетное оружие. Среди жителей Би
зерты имеются сотни убитых и ране
вых. в том числе жеишин и детей.

Вот уже много лет фраяпузевие 
колонизаторы ведут преступную вой
ну против алжирского народа. Те
перь они подвергли нападению сосед
ний с .Алжиром народ Туниса, пы
таясь загіугать не только его. но и 
другие народы Африки, борющиеся 
ва свою свободу и независимость. 
Чего после этого стоят лицемерные 
заявления правящих кругов Франции

Заявление Советского 
комит ет а  

солидарности стран 
А зии  и А ф рики

И ее союзников по империалистиче
скому блоку НАТО об. уважении 
ими права народов на самоопределе
ние. на национальную независи
мость и суверенитет. Интервенция в 
Бизерте еще раз показывает, какую 
(шасяость для дела мира и свободы 
народов представляют военные базы 
на чужих территориях.

Авантюра, предпринятая империа
листами Франции против Туниса, 
вызывает гнев и возмушение всех 
сві^долюбивых народов мира, в том 
числе и французского народа.

От имени миллионов советских 
людей Ооветский комитет солидарно

сти стран Азии и Африки клеймит 
позором провокацию французских 
коло>низаторов против свободолюби
вого тунисского народа, требует не
медленного прекращения агрессии и 
ликви.дации военных баз. созданных 
империалистами на чуЖих террито
риях.

Советские люди шлют тунисскому 
народу выражения горячей симпатии 
и солидарности с его справедливой 
^рьбюй,

В ответ на эту провокацию им
периалистов против Туниса свободо
любивые народы всех стран ответят 
дальнейшим укреплением единства и 
солидарности в борьбе за оконча
тельную ликвидацию колониализма, 
укрепление дела мира, за свободу и 
независимость всех.народов.

Советский комитет солидарно
сти стран Азии и Африки.

порт, прозвучали государственные 
гимны. Президент Ганы вместе с 
главным маршалом авиации К. А. 
Вершининым обошел строй советских 
войне® и поздоровался с ними.

Затем военные летчики продемон
стрировали гостя.ч одиночный и 
групповой высший пилотаж на реак
тивных самолетах. Стремительный 
каскад Фигур, отличное мастерство 
и слетанность авиаторов вызвали 
восхищение гостей.

—  Прекрасные летчики, отличные 
самолеты, —  заметил доктор Кваме 
Нкрума.

Высокий гость и его спутники оз
накомились с разнообразной авиа
ционной техникой, находящейся на 
аэродроме. — реактивными, турбо
винтовыми. поршневыми самолетами, 
вертсміетами. а также с нaзeмны^fи 
машинами, предназначенными для 
обслуживания аэродромны.х хозяйств.

В поездке в авиационный гарнизон 
доктора Кваме Нкрума сопровожда
ли заместитель Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР 
Ш. М. Арушаняи, заместитель мини
стра 'Иностранных дел (XJCP Я. А. 
Малик, посол Советского Союза в 
Республике Гана М. Д. Сытенко, ге
нерал армии С. Г. Поплавский, заве
дующий вторым африканским отде
лом МИД СССР В. А. Брыкин.

Во второй половине дня президент 
и глаіва правительства Республики 
Гана и сопровождающие его лица 
посетили Институт атомной энергии 
имени И. В. Курчато'ва Академии 
наук ССЮР и ознакомились с науч
ными исследованиями, которые про
водят здесь ученые.

После осмотра института послан
цы народа Ганы совершили прогулку 
по каналу имени Москвы.

Хороша кукуруза на полях колхоза имени Ждано- вод решил применить химическую прополку посевов.
ва Зырянского района. Михаил Сажин за ней уха
живает очень тщательно. В основном массивы очи
щены от сорняков. На некоторых участках кукурузо-

— • ................. 'й

На снимке: кукурузное поле колхоза вмени Жда
нова. Тов. Сажнн ведет химическую обработку по
севов.

У НИХ есть чему поучиться
Пышклно-троицкие кукурузоводы 

обязались получить в этом году в 
среднем по району по ЗОО центне
ров зе.іелой массы кукурузы с гекта
ра. Колхозники с большой ответст
венностью относятся к выращива
нию «королевы полей».

На днях мы побывали у известных 
кукурузоводов нашей области М. Са
жина и В. Минаева из Зырянского 
района. Нам хотелось своими глазами 
посмотреть, как они работают, чтобы 
потом их опыт применить у себя,

...Мы —  на полях колхоза имени 
Жданова Зырянского района. Перед 
нами расстилаются ровные, дружные 
всходы кукурузы. Этот участок воз
делывает звено М. Сажина.

Осматриваем обработанные масси
вы. Как тщательно ухаживают здесь 
за «королевой полей»! В между
рядьях —  ни одного стебля сорной 
травы.

Растения хорошо развиваются. В 
почве достаточно влаги. Это —  ре
зультат хорошей предпосевной обра
ботки почвы и правильной заделки 
семян.

Знатный кукурузовод дал нам хо
рошие советы и рекомендации по 
междурядной обработке посевов.

Надо уметь правильно отрегулиро
вать рабочие оргалы культиватора, 
чтобы при обработке не повредить 
корневую систему кукурузы.

Звено М. Сажину выращивает и 
свеклу. За ней также налажен хоро
ший уход. Посевы чистые. И на воз
делывании свеклы труд людей почти 
полностью механизирован. Вручную 
они только вели прорывку рядков.

Много ценных советов получили 
мы и от известного кукурузовода 
Зырянского района В. Минаева, кото
рый работает в колхозе «Рассвет».

Посевы кукурузы, за которыми он 
ухаживает, имеют точные, правиль
ные квадраты. Это позволяет обраба
тывать их в двух направлениях.

И. КОЛЕСНИКОВ, 
кукурузовод колхоза «Путь со
циализма» Пышкино-Троицкого 

района.
А. ГУНЬКО, 

инструктор Пышкино-Троицкого 
райкома партии.

НА ПОЛЯХ СТРАНЫ

Темпы косовицы нарастают ♦  Озимые дали 
богатый урожай ♦  Началась уборка яровой 

пшеницы

МОСКВА, 22 ИЮЛЯ. (ТАСС). С каж
дым днем все больше агрегатов вы
водится на уборку хлебов, которая 
сейчас уже в полном разгаре в цент
ральных областях страны, в По
волжье. Развернулась жатва в Бело
руссии. Началась косовица в Литве. 
Заработали уборочные машины на 
юге Сибири и Урала. Только за одну 
минувшую пятидневку колхозы и 
совхозы страны сняли урожай болер 
чем на шести миллионах гектаров. С 
начала уборки по 20 июля на полях 
(Светского Скіюза зерновые и бобо
вые культуры сжаты я скошены на 
плошадй 23 миллиона 780 тысяч 
гектаров.

В Азербайджане и Молдавии ско
шено более четырех пятых посевов

зерновых. Около двух третей урожая 
снято на полях Украины и Узбеки
стана. Казахстан ведет жатву пока 
только в южных районах.

Колхозы и совхозы большую 
часть посевов зерновых убирают 
раздельным способом. Особенно ши
роко применяют этот способ в Рос
сийской Федерации, где таким обра
зом снято 84 процента урожа^: на
Украине —  69 процентов, в Молда
вии —  73 процента.

Уже добрая половина посевов ози
мых хлебов убрана. В большиистве 
районов ОШ далія богатый урожай, 
достигающий в передовых хозяйствах 
25— 30 и более центнеров зерна с 
гектара. На юго-востоке страны на
чалась жатва яровой пшеницы.

Рейд п ечати

Результат
халатности

Плантации сахарной сиеклы в кол
хозе имени Сталина Тетульдетского 
района занимают два участка общей 
площадью 5 гектаров. Этой культуре, 
впервые выращиваемой в колхозе, 
полеводы отвели лучшие участки по
лей. тщательно удобрили землю пе
регноем, своевременно провели сев. 
Но...

Вот первый участок площадью 1,5 
гектара. Но где же здесь свекла? На 
поле буйно разрослась лебеда. Мы 
разошлись по полю в поисках всхо
дов свеклы. Их почти нет. В чем же 
дело? ,

Оказалось, что агроном колхоза 
Ю. Померанцев провел сев непра
вильно: семена были заделаны глу
боко, и всходы не пробились, Поэто- 
му-то и расположены растения свек
лы на несколько метров один от дру
гого.

На втором участке всходы нор
мальные, но все поле заросло осотом. 
Здесь проводилось всего одно боро
нование. Но сделано оно было 
небрежно, с огрехами.

Давно уже надо было сделать об
работку междурядий. Но никто из 
членов правления колхоза об .этом не 
задумался, не побьгвал на плантаци
ях.

Мало того, «-вдруг» выяснилось, 
что посевы свеклы ни за кем не за
креплены. Их попросту забросили. А 
ведь хозяйству*, имеющему ьшого 
различной техники и замечательные 
кадры механизаторов, можно было 
наладить тщательный уход за посе
вами свеклы, тем более» что эта 
культура занимает небольшую пло
щадь. Но эта работа не была прове
дена, и теперь на одном участке по
севы свеклы погибли, а на впн>о« 
они выглядят очень плохо.

Рейдовая бригада печати:
П. ГУДКОВ, директор Красно
горской сеиилетней школы;
П. ФОКИН, заведующий Красно
горским клубом; Ю. МЫШКИН, 
сотрудник тегульдетской район
ной газеты.

Быстрее завершить ремонт 
уборочной техники

СОРЕВН ОВАН И Е
РАЙОНОВ

за выполнение 
плана ремонта 

комбайнов
П о и аэат е ли  н а  2 0  и ю л я  1961 г . 

(в процентах к плану)

о
2 о£ f-
я о 
я ®  ®

Наименование районов

1 Пышкино-Тронцкнй 85
2 Шегарскнй 79,7
3 Асиновскнй 77,2
4 ІѴІолчановский 77,1
5 Зырянский 76,9
6 Кожевннковский 62.6
7 Парбигский 56,5
8 Томский 55,6
9 Колпашевский 43,7

10 Чаинский 41,5
11 Крнвошеинскнй 33.3
12 Туганский 32,2
13 Бакчарский 31,8
14 Парабельский 28.9
15 Тегульдетскнй 12
16 Каргасокский —

V
Через несколько дней хлеборобы 

передовых колхозов Кожевников- 
ского, Шегарского, Зырянского
районов намерены начинать уборку 
урожая. К  началу косовицы хлебов 
механизаторы этих хозяйств непло
хо подготовили технику. В ряде 
хозяйств произведен обкос полей 
озимой ржи. наготове жатки, ком
байны.

Но в целом по области дело с 
подготовкой к уборке урожая об
стоит крайне тревожно. План ре

монта комбайнов выполнен немно
гим больше, чем на половину, а в 
таких районах, как Колпашевский, 
Чаинский, Кривошеинский, Туган- 
ский, Бакчарский, — на 30—45 
процентов. Недопустимо затянули 
с подготовкой к  уборке урожая в 
Парабельском, Тегульдетском, 
Каргасокском районах. В Пара-, 
бельском районе из 36 комбайнов 
к  работе подготовлено только 11 
машин, в Тегульдетском—отремон
тировано всего 3 комбайна из 25 
по плану, а в Каргасокском — ни 
одного.

Нетерпимое положение в боль
шинстве районов области сложи
лось с подготовкой к раздельной 
уборке урожая. Ремонт жаток ор
ганизован плохо, в некоторых хо- 
зяйства?; оттягивают эту работу на 
неопределенное время. И.менно так 
поступают в Парабельском районе. 
В прошлом году здесь раздельно 
было убрано меньше 500 гектаров 
хлебов. А  нынче здесь к косовице 
хлебов почти не готовятся — из 
12 жаток к  работе как следует ни 
одна не готова.

Крайне плохо организован ре 
МОНТ жаток в Туганском, Кожевни- 
ковском, Молчановском, Кривоше- 
инском районах.

Чтобы правильно организовать 
работу на уборке урожая, ее надо 
заранее спланировать. Но во мно
гих хозяйствах до сих пор не со
ставлены рабочие планы уборки, 
недостает большог<і количества 
комбайнеров.

Непонятное благодушие прояв
ляют и работники областного объ
единения «Сельхозтехника». его 
районных отделений. Оии плохо 
контролируют, плохо организуют 
ремонт уборочной техники, особен
но для раздельной уборки. В неко
торых районах ремонт техники в 
основно.м ведется я примитивных 
колхозах мастерских, без надле
жащего технического контроля. В

то же время сложное оборудование 
районных ремонтных мастерсасих 
^іспользуется плохо, некоторые ма
стерские работают в одну смену, , 
далеко не с полной нагрузкой. 
Все это отражается на качестве ре
монта и может повлечь за co6crfi 
простои комбайнов и жаток в дни 
уборки.

До начала жатвы остались счи
танные дни. Боевая задача райко
мов КПСС и райисполкомов, колхо
зов и совхозов в ближайшие дни 
завершить ремонт жаток, подбор
щиков, кіжбайнов. Нужно в каж- 
до.м .хозяйстве, если это необходи
мо, создать специальные ремонт
ные бригады и организовать их 
двусменную работу. Важно не 
только быстро, но, главное, хо
рошо подготовить машины к  рабо
те. При любых условиях надо до
биться высокого качества ремонта, 
надежной гарантии того, что ма- 
пшна не выйдет из строя в поле. 
Одновременно с завершением ре
монта уборочных машин надо орга
низовать подготовку к  работе меха
низированных токов, сушиѵтьного 
хозяйства, транспортных средств, 
позаботиться о готовности хлебо- 
приемных пунктов к  приему зерна 
нового урожая.

Сделать опыт передовых комбай
неров, машинистов жаток, тракто
ристов достоянием всех механиза
торов — задача первостепенной 
важности. В ряде районов издавна 
сложилась хорошая традиция, ког
да опытные комбайнеры работают 
в группе с малоопытными. И в 
этом году многие комбайнеры, на
пример Зырянского района, по 
примеру серпуховчан взяли шеф
ство над новичками. Это благород
ное дело заслуживает всяческой 
поддержки. И надо сделать так, 
чтобы во всех колхозах и совхозах 
почин серпуховчан на уборке уро-, 
жая нашел самое широкое распро- * 
странение.
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За лучшую 
в мире 

продукцию
Ш кол ы

в ы с о к о го
качест ва

п р о д у к ц и и
УЛЬЯНОВСК. (ТАСС). Электрв- 

пгнжыщлевиовть и npHeopocw)^' 
ни€ стд а о в т я  одной из мдущих 
оті)аслей Ульяновского олсономи- 
чеекого райовя. На лредпрнятяяі 
совнардоза вцоускаютея алоктро' 
моторы и различные аллараты. 
широкая ноиеихлатура коетроль- 
но-измерительныі приборов. Кол
лективы этих предприятий первы
ми подхватили призыв москвичей 
—  начать борьбу за лучшую в 
мире продукцию.

На заводах с«йчае работает 
много молодежи. Молодые произ
водственники полны желания бо
роться за честь заводской марки. 
Чтобы помочь молодежи, на базар- 
нО"СЫ8гадском заводе «Тапяолри- 
бор» для дового ПОПОЛЯ€»ИЯ ра
бочих из вьгаустсников 10-х 
классов организуются «школы 
высокого качества продукции». 
Первое занятое такой школы на 
тему «Советская промышлен
ная продукция должна быть луч
шей продукцией в мире» провел 
с рабочими мастер сборочного 
цеха комсомолец Владислав Нико
лаев. Он сообщил, S частности, 
что изделия предприятия щ ут  в 

<600 адресов Советского Союза и 
ряд зарубежных стран. Большая 
партея приборов изготовлена в 
июле для оторавки в ГДР, Болга
рию и Албанию. Специальиая 

(партия подготовлена для Индии, 
^Индонезии и Египта. В текущем 
году предприятие не имело ни 
одной рекламации от потребите-

Щедры 
на обещания

По почину 
москвичей

Коллектив столярного цеха Кар- 
гасокского рзйцромкомбината бо> 

І^ется за звание коллектива ком- 
.'мунігстическсгго труда. Здесь с 
•каждым даем растет культура 
^производства, нет ни одного рабо
чего, не вышлн«ощего сменных 
норм выработай.

Горячее одобрение и пгарокую 
•поддержку в воллекттае цеха на
шел почин москвичей— развер
нуть соревнование за улучшение 
качества продукции, повышение 
ее надежности. В ответ наобраще» 
(Иие москвичей мастера и  рабочие 

;цеха решили включиться в со- 
Р№нсмвавие за выпуск цродукщіи 
только отличного качества. Опыг- 
яые мастера тг. Гембух. Дубовик, 
(Сусодшг, которые работают без 
контролеров, взяли шефство над 

.молодыми столярами, решили це- 
гредать ш  свой опыт.

Мебельщики обязались выпол
нить десигимесячлый план до
срочно, к  10 октября.

В. БАБКИН, 
мастер столярного цеха 

Каргесокского 
райпромкоибината.

Я вместе с другими монтажмиками спешгализировавного 
участка «Востоктехмонтаж» с апреля командирован в поселок 
Октябрьский Туганского райова. Здесь мы должны смонти
ровать металлоконструкции и о^рудование автоматического 
бетонного завода для стройки завода шликатных изде.тий.

Зги конструкции и оборудование при хорошей организации 
дела можно смонтировать за 2 месяца. А здесь с апреля не 
выполнена и половина задания. Так происходит потому, что 
мы, монтажники, больше стоим, чем раіботаем. Представители 

генерального подрядчика, работники УНР-131, не снабжают 
нас необходимым иетал.том и материалами, а руководители 
нашего участка с перебоями поставляют спецматериалы, на
пример. кислород.

М о т ж  тяжелых металлических конструкций невозможен 
без крана. Нам лрисы.иют автокран от случая к  случаю.

При первых хе  неполадках мы обращались с просьбой лик
видировать их и к  начальнику участка УНР-131 тов. Гроо и 
к  непосредственному руководителю от «Востоктехмонтажа»— 
мастеру тов. Лебедеву. То». Гроо обещает: «Подождите», а 
тов. Лебедев говорит: «Не нравится— увольняйтесь!».

Многие из монтажников действительно увольняются. Не 
из-за слов тов. Лебедева, а потому, что стыдно целыми днями 
сидеть без дела. Да и материальной заинтересованности нет. 
Я и сам ношу в кармане заявление об увольнении. Знаю, что 
плохо бежать от трудностей, ио сами мы справиться е ними 
не в силах, а руководители равнодушны к  делу.

А. МАГАЕВ, 
слесарь-монтажник Томского 
участка «Востоктехмонтаж».

—  Не могу сказать, говорил ли 
тов. Лебедев «не нравится —  уволь
няйтесь». Что же касается положе
ния, создавшегося на монтаже бетон
ного завода в Октябрьском, здесь тов. 
Магае® совершенно прав. —  сказал 
корреспонденту нашей газеты на
чальник томского монтажного участ
ка треста' в:Востоктехмонтаж» тов. 
Лапин.

—  Все прадально написал тов. 
Магаев, —  говорит сварщик с того 
же объекта тов. Жердев.

(^стояние монтажа бетонного за
вода в Октябрьском, отношения, 
сложившиеся между генеральными 
подрядчиками и субподрядчиками, 
заслуживают пристального внима
ния, так как они характерны и для 
некоторых других строек.

Оборудование автоматического бе
тонного завода, который предстоит 
смонтировать в Октябрьском, не
сколько лет назад было увезено в 
Асино, лежало там под открытым НѲ' 
бом. Океенью прощлѳго года оио пере
везено в Тугая. Здесь снова лежало 
без укрытия. В апреле текущего года 
слесари-монтажники томского участ
ка «Востоктехмонтаж» начали выта
скивать из грязи металлоконструк
ции и оборудование для будущего за
вода. При этом был и представитель 
дирекции строящегося предприятия 
тов. Андреев. Глядя на погнутые, 
исковерканные металлоконструкции, 
на разбитые ящики с оборудованием, 
тов. Андреев с к а ^ і:

—  Все здесь надо на 70 процен
тов восстанавливать зано'во.

Монтажники бригады тов, Грешии- 
кова не приняли этого оборудования 
в монтаж, но тем не менее работы 
по сборке металлоконструкций были 
начаты. Изломанные конструкции 
надо было ремонтировать, во метал
ла для этого не поступило.

Чтобы поднять и установить ме
таллические бглт. необходим кран. 
Начальник туганского участка 
УНР-131 тов. Гроо обещал:

—  Наш единственный автокран 
будем первую смену использовать 
для разгрузки материалов на стан
ции Туган, а вторую смену можете 
использовать на монтаже.

Но, говоря так, тов. Гроо попросту 
хитрил. Он прекрасно знал, что в 
апреле и мае по дороге от Тугаиа до

Октябрьского ни пройти, ни про
ехать.

Не имея подъемника, монтажники 
вручную поднимали конструкции ве
сом 100—-150 килограммов. Отсут
ствие механизмов утяжеляло труд, 
удлиняло сроки в пять— семь раз.

Не только подъезды к  строитель
ной площадке, но и сама она небла- 
гоустроены. Вокруг фундаментов — 
болото, пни от поваленных деревь
ев. Строители участка срывают гра
фики сдачи фундаментов под монтаж; 
фундаменты под галерею подачи 
заполнителей сдали не в мае. как 
требовалось, а в первых числах ию
ля.

Зная о низких темпах строителей 
Туганского участка, работники уп
равления строгргельства и промыш
ленности стройматеріиалов совнархо
за дали бригаде тов. Грешникова еще 
одно задание —  смонтировать колон
ны для высоковольтной линии пере
дачи Томск— Туган. Но и это зада
ние не было обеспечено необходимой 
техникой и материалами: монтажни
кам даѵчя лишь треть необходимого 
металла. Использовав его. строители 
с мая прекратали монтаж и установ
ку  колонн.

Нерадко монтажники не могут ве
сти работы из-за недостатка кисло
рода.

В итоге всех неполадок, разнобоя 
в действиях генподрядчиков и суб
подрядчиков, недостатка необходи
мых материалов, монтажники в по
селке Октябрьском больше стоят, 
чем работают.

Руководители участка «Востоктех- 
моятаж» могли бы перевести слеса- 
рей-монтажников на сборку оборудо
вания восьмирамното лесоцеха Аси- 
новского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего. комбината. Но 
бригада тов. Пастухова, посланная 
туда, испытывает яе меньше трудно
стей из-за срыва графиков строи
тельной готовности, недостатка тех
ники, а также металла и других ма
териалов.

Такое положение нетерпимо, и по
винны в нем, прежде всего, работни
ки управления строительства и про
мышленности стройматериалов, они 
обязаны обеспечивать монтажников 
необходимыми материалами и техни
кой.

Заслуженным уважением пользуется дежурный по станции 
Томск-И коммунист Николай Осипович Непомнящий. Смена, которой 
он руководит, показывает пример четкости и слаженности в работе.

Встав на трудовую вахту в честь ХХН съезда КПСС, коллектив, 
в который входят бригадиры маневровых поездов, весовщики, стре
лочники, составители, добился неплохих успехов. Значительно снизил
ся простой вагонов: местный — до 20 часов вместо 23 по плану, в 
транзитный сократился в полтора раза. В результате оборот вагонов 
на 10 процентов ^евысил плановый.

На снимке: Н. О. Непомнящий за работой.
Фото в. Ищенко.

Польша приветствует 
героя-космонавта

і

ЗЕЛЕНА ГУРА, 22 «юля. (ТАСС). 
Пол лозулгом «Молодежь —  лапад- 
«ым зеилет. колодежк —  пятилет
ке» 10.000 юношей и  девушек со 
всех концов стра«ы собрались иа 
общецольскйй слет иолодеш в Зеле
ной Гуре.

Сегодня в молодежных лагерях 
царит овдостное ояиівленіие. В день 
национального праздника польского 
народа в гости к  молодежи прибыл 
первый в М5ире коомонаівт.

Дорогого гостя приветствовал пер
вый секретарь Зеленогурского вое
водского комитета ПОРП Т. Вечорек. 
Командир одной из авиационных ча
стей Войска Польского майор Ма- 
лицкий объявил первого в мире кос

монавта майора почетным летчиком 
своей части. Ю. А. Гагарин горячо 
поблагодарил эа оказанную честь.

В открытой машине Ю. А, Гагарш 
иаправляется в Зелеяу Гуру. На всей 
многокилометровой трассе от аэро
дрома до города советского космояав- 
та радушно приветствовало населе
ние окрестных сел. В самой Зеле
ной Гуре, несмотря на оилышй 
дождь, встречать героя космоса вы
шло на улицы несколько десятков 
тысяч человек —  почти все населе
ние города.

Днем на городском стадаѳне е о - ^  
стоялись 20-тысячный митинг и д е - *  
мо«страц-ия участшіков слета поль
ской моіфодежи.

Юрий Гагарин 
вылетел на Кубу

ВАРБІАВА, 23 июля. (ТАСС). Пос
ле трехдневного пребывания в Поль 
ше советский космонавт Ю. А. Гага
рин вылетел вчера на Родину. На 
аэродроме Окенче советского гостя 
провожали член Политбюро ЦК 
Польской объединенной рабочей 
партии И. Лога-Совинский, секре
тарь ЦК ПОРП В. Яросинский, заме
стители председателя Совета Минист
ров ПНР П. Ярошевнч, Э. Шир, по
сол СССР А. Б. Аристов, сотрудники 
советского посольства, журналисты.

МОСКВА, 23 «юля. (ТАСС). Где 
бы ни побывал Юрий Гагарин за 
последние два месяца, всюду он 
встречает цветы и улыбки друзей.

Сельсоветы проверяют подготовку к уборке урожая
Депутаты

предлагают
КРПВОШЕИНО. (По телефону). 

Готов ли колхоз «Ясный путь» к  
началу уборочных работ? Этот во
прос был предметом обсуждения на 
заседании исполкома Еривошеинско- 
го сельского Совета.

Чтобы ответить на него, депута
ты сельсовета и члены сельскохо
зяйственной комиссии підробно по
знакомились с ходом ремонта.

В сельхозартели —  5 комбайнов, 
3 жатки, 4 подборщика. Но далеко 
не все машины готовы к  работе. 
Не завершен egje ремонт 2 -х  ком
байнов, одной жатки. Совсем не на
чали ремонт подборщиков. В 
первой бригаде имеется механизи
рованная зерносушилка, ремонт ко
торой тоже не окончен. Из 4 име
ющихся зерноочистительных машин 
одна пока не отремонтирована. 
Правление колхоза до сих пор не 
подобрало штурвальных па комбай
ны.

Вскрылось много других недо
статков в подготовке к  уборке уро
жая.

Учитывая имеющиеся в колхозе 
резервы для быстрейшего заверше
ния всех подготовительных работ, 
депутаты предложили: закончить
все ремонтные работы к  26 июля, 
в течение ближайших 2 — 3 дней

укомплектовать комбайновые агре
гаты кадрами механизаторов, раз
вернуть среди механизаторов сорев
нование за проведение уборки в 
сжатые сроки и без потерь.

П. МИРОНОВ, 
председатель Кривошеинсиого 

сельсовета.

Критика помогла
10 ИЮЛЯ на сессии Старо-Ювалин- 

свого сельского Совета обсуждался 
вопрос о ходе подготовки к  уборке 
урожая в колхозах имени Ленина и 
•«Зв власть Советов»- Кожевяиковско- 
го района. Депутаты сельского Сове
та и активисты резко критиковали 
председателей и правления колхозов 
имени Ленина и «За власть Сове
тов» за плохую организацию труда 
механизаторов на ремонте уборочной 
техники, за беспечное отношение к 
своевременному завозу запасных 
частей. В колхозе имени Ленина бы
ло готово всего 10 комбайнов из 15, 
а в колхозе «За -власть Советов» — 
лишь один из 5 (только что куплен
ный). В колхозах не приступали к 
ремонту ЖАТОК, машин для тран
спортировки зерна, сушильного хо
зяйства.

На сессии были определены сроки 
завершения всех подготовительных 
работ, определены меры по улучше-

Н А  В Т О Р О М  П Л А Н Е
О некоторых нерешенных вопросах 

механической службы
Устойчивая работа любого пред

приятия во многом зависит от того, 
как налажены эксплуатация и ремонт 
действующего оборудования. Важ
ность этого дела подчеркивается 
большим удельным весом, который 
занимают ремонт и содержание обо
рудования в себестоимости выпу
скаемой продукции. Расходы на эти 
цели составляют 12— 18 процентов 
всех цеховых расходов.

Принятая в н а ш ^  стране система 
рациональной эксплуатации и плано
вого ремонта оборудования предпола
гает четкий порядок ремонта всех 
видов оборудования на всех пред
приятиях. При этом станки, машины, 
агрегаты и механизмы должны ре
монтироваться в шіаиово-предупре- 
дительном порядке, чтобы избежать 
их эксплуатации на износ и прежде
временного выхода из строя.

Но. к  сожалению, эксплуата
ция и ремонт оборудования, как этэ 
еще раз показало недавно состояв
шееся совещание главных механиков 
томских предприятий, на многих 
предприятиях об.тасти оргаянзованы 
плохо. На заводах «Сибэлектромо- 
тор», электромеханическом, наномет
ровом я некоторых ір у га і слаб конт
роль за планово-предупредительным 
ремонтом и его качеством. Многие 
станки и машины ремонтируют
ся е низким качеством и часто 
в ы х о ш  из строя. Вместо пла
ново -  предупредительных ремонтов 
на ряде предприятий укоренились 
дорогостоящие и дезорганизующие 
рабо”7  так называемые «аварийные» 
ремонты. О том, к  чему это может 
привести, говорит печальный пример 
завода «Сибэлектроиотор», где из-за 
пренебрежительного отношения к  ре
монту оборудования многие высоко- 
тзсшводительные стании и автома
тические лшша вышли из строя.

Конечно, в плохой организации 
ремонта, низком его качестве повин
ны, прежде всего, работн-яки механи
ческой службы предприятий, которые 
еще слабо используют внутренние 
резервы для улучшения ремонтного 
дела, слабо внедряют передовые ме
тоды ремонтных работ.

Крупные недостатки в эксплуата
ции оборудования объясняются и тем, 
что механической службе на многих 
предприятиях уделяется очень мало 
внимания, руководители предприятий 
нередко смотрят на нее, как на вто
ростепенное дело. Ремонтно-механи
ческие цехи очень медленно оснаща
ются новым оборудованием, хотя не
редко новые высокопроизводитель
ные станки направляются на заводы 
специально для инструментальных и 
ремонтно -  механических цехов. Как 
правило, такие станки руководители 
заводов и фабрик направляют в цехи, 
занятые выпуском основной продук
ции. Поэтому большинство оборудо
вания в ремонтно-механических це
хах физически и морально устарев
шее. На электромехашчесюом заво-де 
имени В. В. Вахрушева, например. 
80 процентов оборудования ремонт- 
ио-меіанйчесвого цеха в работе 
15— 20 лет. Такое же положение на 
завозе резиновой обуви и на некото
рых других предприятиях. А ведь 
на ігнеюшнхся станках очень часто 
надо производить работы не ниже 
вторшо клаоса точиостя.

Такая практика не только резво 
снижает возможности механической 
службы, но и чаще всего не ведет к 
увеличению выпуска продукции в 
основных цехах. Выигрыш, полу
ченный за счет внедрения новых 
станков, сводится на нет низкой про
изводительностью остального обору
дования да-за плохого качества его 
ремонта.

!#ногэ сил и средств ремонтно-ме
ханических цехов заводов отвлекает 
несвойственное им изготовление не
стандартного оборудования и деталей 
для основного производства.

Маломощные, не справляющиеся 
с планово-предупредительными ре
монтами ремонтно -  механические це
хи по указанию руководителей пред
приятий изготовляют трудоемкие вен
тиляторы, калориферы и другое не
стандартное оборудование. В силу 
того, что ремонтно -  механические 
цехи не обладают специальными 
станками, производство этих изде
лий очень дорогостоящее, качество 
их низко. Совнархоз принимал не 
раз хорошие решения об организации 
специального цеха или завода для 
изготовления нестандартного обору
дования для всех предприятий эконо
мического района, но все остается 
пока по-прежнему.

На каждом предприятии силами 
ремонтно -  механических цехов изго
товляется большое количество запас
ных частей к  универсальному, спе
циальному и технологическому обо
рудованию. Качество этих изделий 
из-за недостатка высокопроизводи
тельного обэрудования во многих слу
чаях желает много лучшего. В неко
торых ремонтно-механических цехах 
имеются высокопроизводительные зу
бофрезерные и другие станки, рабо
тающие с налой загрузкой. Эконо
мически было бы целесообразно орга
низовать на таких участках изготов
ление определенных запасных ча
стей для всех предприятий. Такие 
участки можно было бы создать иа 
многи.х заводах. Это не только раз
грузило бы ремонтно-мехаиичесюие 
цехи, ио и намного улучшило каче
ство запасных частей, снизило бы их 
себестоимость. Давно возникла необ

ходимость создать участок для цент
рализованного ремонта насосов к  ста
ночному оборудованию. Из-за отсут
ствия такого участка на складах 
предприятий накопилось большое 
число бездействующих насосов. Но 
организацией кооперации ремонтно
механических цехов по изготовлению 
различных запасных частей и других 
работ никто не занимается.

Почти во всех ремонтно-механиче
ских цехах предприятий нет кладО' 
вых запасных частей. Из-за этого 
нельзя своевременно обеспечить ре
монтные группы запасными частями, 
нет возможности как следует орга
низовать изготовление деталей и вы
дачу их по назначению. Многочис
ленные просьбы механиков об орга
низации таких кладовых главные 
инженеры предприятий оставляют 
без внимания.

Тревожное положение сложилось 
сейчас с кадрами ремонтников. Из
вестно, что квалификация слесаря- 
ремонтника выше, чем слесаря, заня
того обслуживанием действующего 
оборудования в цехах. Раньше это 
учитывалось и в размерах заработ
ной платы. При переходе на семича
совой рабочий день на некоторых 
предприятиях к  определению разря
дов ремонтных рабочих подошли ме
ханически, приравняв в разрядах 
слесарей-ремонтников к  слесарям 
других цехов. А это привело к  тому, 
что на различных заводах очень 
большие колебания в средних раз
рядах ремонтных рабочих, хотя ра
боту по сложности и трудоемкости 
они выполняют одинаковую. Такое 
ненормальное положение привело к 
тому, что с некоторых заводов, где 
занижены разряды ремонтных рабо
чих, слесари-ремонтники уходят в 
основные цехи или на другие пред
приятия.

Много неясности и с премиальной 
оплатой труда ремонтников. На каж
дом предприятии действует своя 
премиальная система за хорошее про
ведение планово -  предупредитель
ных ремонтов. На электромеханиче
ском заводе, например, за это выпла
чивается 10 процентов тарифной 
ставки, а на заводе «Сибэлектромо- 
тор» 20 процентов

До сего времени не упорядочены 
штатные расписания отделов главно
го механика и главного энергетика 
предприятий. На предприятиях, 
имеющих примерно равное количе
ство оборудования с учетом групп 
его ремонтной сложности, очень 
большое различие в штатах механи
ков и электриков.

Отделу труда и заработной платы 
совнархоза, которым руководит тов. 
Соловьева, уже давно надо разобрать
ся в этих нерешенных вопросах, лик
видировать, наконец, разнобой на 
предприятиях в оценке одинаковых 
явлений, а не отмахиваться от 
просьб и требований механиков.

Слабая связь между механически
ми службами предприятий, низкое 
качество их работы во многом объ
ясняются тем. что главный механик 
совнархоза и соответствующие отде
лы отраслевых управлений еще сла
бо координируют и направляют в од
но русло работу этих служб. Одна 
из причин этого —  малочисленность 
этих отделов.

Сейчас трудящиеся нашей страны 
по почину москвичей развертывают 
соревнование за выпуск лучшей в 
мире продукции. Важное место в 
этом соревновании принадлежит ра
ботникам механической службы, ко
торые должны обеспечить не только 
бесперебойно, но и высокоточ
ное действие всего оборудования. 
Чтобы добиться этого, надо безотла
гательно решить указанные выше и 
другие вопросы, мешающие органи
зовать высококачественный, действи
тельно плановый и действительно 
предуппелитрльный гг'монГ’.

В. СВАРОВСКИИ, п. кн э х т . 
инженеры-механики.

нию организации труда. Сельский 
Совет привлек депутатов к  оказанию 
помощи колхозам в своевременной 
подготовке в началу жатвы.

18- июля члены сельскохозяйст
венной комиссии проверили по брига
дам, как выполняется решение сес
сии. В колхозе имени Ленина за это 
время были поставлены на линейку 
готовности еще 3 комбайна, готовы 
к  выходу в поле 3 жатки, в обоих 
колхозах наладили ремонт сушиль
ного хозяйства.

Сейчас в колхозах подходят к  кон
цу ремонтные работы.

И. МОИСЕЕВ, председатель 
Старо-Ювзлинского сельсовета;
Н. АНДРЕЕВ, председатель сель
скохозяйственной комиссии;
А. ЛЕОНОВ, В. АБРАМОВ, депу- ^

’ таты; В. БАРАНОВ, председв--^ 
тель поселкового комитета.

«Ласточкой мира и дружбы» называ
ли его в Финляндии, «Крылатым 
героем» величали в Болгарии. Пер
вого в мире космонавта горячо при
ветствовали жители многих городов 
Чехословакии, Англии, Польши.

А сегодня в полдень Герой Совет
ского Союза Юрий Гагарин отправил
ся в новую поездку к  друзьям. 
Премьер-министр Республики Куба 
Фидель Кастро и Кубинский инсти
тут дружбы народов мира пригласи
ли космонавта быть почетным го
стем на торжествах, посвященных 
национальному празднику кубта- -  
ского народа, Дню 26 июля. W

На Внуковский аэродром проводить 
Юрия Гагарина пришли сотрудники 
посольства Республики Куба в СССР, 
родственники и друзья космонавта.

Я желаю Вам, дорогой друг, обра-< 
тился к  Юрию Гагарину посол Рес
публики Куба в СССР Фаурэ Чомон. 
счастливого пути. Я слышал, что Вы 
увлекаетесь рыбной ловлей, и очень 
сожалею, что мне не удастся поры
бачить с Вани на нашем побережье.

Фаурэ Чомон представляет космо
навту свою семимесячную дочку 
Суйин и говорит, что пользуется 
этой возможностью, чтобы познако
мить ее с самым известным в мире 
летчиком.

Юрий Гагарин и провожающие 
подходят к  самолету. Весь экипаж 
«ИЛ-18», который возглавляет ко
мандир корабля И. Н. Груба, пред
ставляется по-военному Юрию Гага
рину и приглашает его занять место ^  
в салоне. *

Самолет выру.тивает иа старт. Его 
путь на Кубу лежит через Исландию 
и Канаду,

Н. ЖЕЛЕЗНОВ.
(иорр, ТАСС).

Настойчиво 
бороться за план

Совещание работников совнархозов 
Урала и Западной Сибири

СВЕРДЛОВСК, 22 «юля. (ТАСС). 
Сегодня в Свердловске состоялось 
совещание председателей совнархо
зов Урала и Западной Сибири.

Об итогах работы промышлештости 
этих эконощческих районов за пер
вое полугодие 1961 года рассказал 
заместитель председателя Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР тов. В. М. Чураев.

Отметив успешное выполнение 
полугодового плана в целом по Рос
сийской Федерации, тов. Чураев об
ратил внимание участников совеща
ния на то, что ряд предприятий не 
выполнил государственного плана по 
выпуску валовой продукции, сниже- 
вию ее себестоимости, допустил зна
чительные потери от брака и непро
изводительных затрат. В ряде сов
нархозов отстает капитальное строи
тельство. ввод в эксплуатацию но
вых промышленных мощностей, а 
также строительство жилья, школ, 
медицинских учреждений.

Докладчик, а также и выступаю
щие в прениях говорили о конкрет
ных путях использования резервов 
промышленности и строительства в 
целях успешного выполнения плана 
третьего года семилетки.

На совещаний выступили: пред
седатель Свердловского совнархоза
С. А. Степанов, секретарь Кемеров
ского обкома КПСС В. Д. Никитин, 
председатель Челябинского совнар
хоза Ф. Д. Воронов, председатель 
Башкирского совнархоза С. И. Кувы- 
кин, председатель Новосл&ипщміго 
совнархоза В. Т. Забалуев, секретарь 
К>фганского обкома КПСС Г. А. Жу

равлев. председатель Алтайского сов
нархоза В. А. Квргополов. председа
тель Пермского совнархоза А. М. Го
ловачев. председатель Тюменского 
совнархоза А. Л. Козлов, председа
тель Удмуртского совнархоза А. И. 
Старцев, председатель Оренбургского 
совнархоза Н. С. Казаков, председа
тель Госстроя РСФСР В. Ф. Промыс
лов. заместитель Председателя Сове
та Министров РС4ЮР, председатель 
ВеНХ С. А. Афанасьев и другие. *  
Глубоко проанализировав причины 
отставания, они говорили о большом 
всенародном размахе социалистиче
ского соревнования в честь XXII 
съезда КПСЮ. Оно уже породило де
сятки замечательных начинаний: 
почин москвичей за улучшение каче
ства продуіміий и увеличение гаран
тийного срока службы машин, па- 
•Ч>иотическую инициативу ленннград- 
цев. направленную на лучшее ис
пользование оборудования, родивше
еся «а Урале движение за создание 
общественных конструкторских бюро 
и т. I.

Участники совещания заверили 
ЦК КПСС, что они примут все меры 
к  безусловному выполнению государ
ственного плана и социалистических 
обя,зательств.

В работе совещания приняли уча
стие кандидат в члены Президиума 
ЦК КПСС первый секретарь Сверд
ловского обкома партии А. П. Кири
ленко, заведующий промышленно- 
транспортный отделом ЦК КПСС по і||к 
РСФСР С. А. Баскаков, первый заме
ститель председателя Госплана 
РСФСР М. И. Мисник.

Малая комплексная бригада 
тов. Дмитроченко — одна из луч
ших на Кандатском лесопункте Ли- 
невского леспромхоза. Она на за. 
готовке, трелевке и погрузке леса 
крупными пакетами регулярно вы
полняет сменные нормы ня 11Л — 
120 процентов.

На снимке: тракторист тов. Дми
троченко, помощнике тракториста 
тов. Валекжанин и моторист бензо
пилы «Дружба» тов. Бородин.

фото Д . Александрова.
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БЛИЖЕ К ЖИЗНИ, 
ПРОИЗВОДСТВУ

Недавно в Москве со
стоялись всесоюзные со
вещания нзучных работ
ников ж работгшов выс
шей школы.

Наш корреспондент 
обратился к  руководите
лям томских вузов, уча
стникам совещаний, с 
просьбой поделиться 
впечатлениями о работе 
совещаний.

Улучшить 
координацию 

научных работ
— Партия и правитель

ство, —  сказал в бесе
де ректор Томского по
литехнического инстіпу- 
та профессор доктор 
А. А. Воробьев, —  уде
ляют большое внимание 
развитию науки и выс
шего образования в на
шей стране.

В приветствиях Цент
рального Комитета 
КПСС и Совета Ми
нистров СССР участни
кам совещаний, выступ
лениях Н. С. Хрущева 
на приемах по поводу 
совещаний намечены 
конкретные пути даль
нейшего развития нау
ки и высшего образо
вания в стране.

Заслуги науки в 
СССР общеизвестны и 
общепризнаны. Но с 
дальнейшим увеличени
ем размаха коммунисти
ческого строительства 
стремительно растет по
требность в расшире
нии научных изысканий 
в различных областях 
знаний. Постоянно ра
стет число научных уч- 
режіе^тйй. •

Необходимо строго 
координировать и сами 
научные проблемы, и 
их разработку, и осо
бенно внедрение закон
ченных исследований в 
дройзводство. Бывает 
так, что хорошее, нуж
ное исследование так и 
не доходит до производ
ства, Иы надеемся, что 
после совещания поло
жение с внедрением ре
зультатов исследований 
резко улучшится. ^

Очень важно лучше

координировать научные 
работы и в условиях 
Томска, Научных уч
реждений у нас много, 
и часто они работают в 
отрыве друг от друга. 
Можно привести такой 
пример. Есть в Томске 
научно - исследователь
ский институт кабель
ной промышленности, а 
в пашем институте — 
кафедра елсктроизоля- 
ционной и кабельной 
техники. Эти учреж
дения работают разоб
щенно. Если разумяо 
координировать их ра
боту, то производство 
от этого только выип)а- 
ет.

Много внимания на 
обоих совещаниях было 
уделено подбору и под
готовке научных кад
ров. Это важный вопрос 
для всех томских ву
зов, в том числе и для 
нашего. Надо готовить 
кадры ученых из числа 
оканчивающих вузы и 
работников производст
ва. Больше внимания 
следует уделять воспита
нию способной научной 
молодежи.

Бурными темпами раз
вивается советская выс
шая школа, завоевав
шая признание и ува
жение ' во всем мире. 
Особенно много измене
ний произошло в вузах 
после принятия Закона 
«Об укреплении связи 
школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии 
системы народного обра
зования в СССР».

Участники совещания 
работников высшей 
школы обсуждали ход 
выполнения этого за
кона. На совещании от
мечалось, что в вузах 
проделана определенная 
работа по перестройке 
системы обучения. В 
институтах основой вос
питания становится 
труд. Однако предприя
тия и вузы допускают 
и ряд недостатков в вы
полнении за ш іа . На не
которых заводах, напри
мер, студенты работа
ют не по специально
сти. Нужно многое сде

лать, чтобы улучшить 
организацию учебного 
процесса. В институты 
необходимо принимать 
больше людей, имеющих 
практический стаж ра
боты по специальности.

В докладе министра 
высшего и среднего спе
циального образования 
СССР тов. Елютина от
мечалось. что в Том
ском политехническом 
институте проводятся 
крупные исследования, 
иытерѳсующне производ
ственников, что к науч
ной работе привлекают
ся студенты. Эта оцен
ка иас радует. Но она, 
конечно, не дает нам 
основания успокаивать
ся на достигнутом. 
Есть у нас большие недо
статки и в организации 
научной работы и в под
готовке студентов. Мы 
будем трудиться над 
тем, чтобы ликвидиро
вать их.

Томск —  город пере
довой науки. У нас 
успешно ведутся иссле
дования по физике твер
дого тела, электронике, 
медицине, геологии и 
другим проблемам. За
дача томских ученых— 
неустанно наращивать 
темпы исследований, 
обеспечивать их высо
кий научный уровень. 
Надо постоянно прибли
жать исследоватя к 
жизнл, производству.

Близится КХ11 съезд 
КПСС. Весь народ охва
чен единым стремлением 
—  подготовить достой
ные подарки съезду. И 
почетный долг наших 
ученых —  встретить 
XXII съезд новыми 
успехами в научных ис
следованиях и учебной 
работе.

Связь обучения 
с трудом

Участник совещания 
работников высшей 
школы ректор Томского 
медицинского института 
профессор доктор И. В. 
Торолцев рассказал:

—  Совещание со 
всей силой подчеок-

нуло важность и жиз
ненность Закона «Об ук- 
репленш связи школы 
с жизнью и о даль
нейшем развитии си
стемы народного об
разования в СССР». И 
докладчик —  министр 
высшего и среднего спе
циального образования 
СССР тов. Елютин и 
выступающие в прениях 
говорили, что тесная 
связь обучения с про
изводством дает возмож
ность готовить высо- - 
кѳквалифицирова и н ы х  
специалистов, в совер
шенстве владеющих не 
только теорией, но и 
практикой.

На совещании под
черкивалось. что выс
шая школа—  не только 
центр подготовки спе
циалистов. В ее стенах 
ведется огромная науч
ная работа. Нам необхо
димо широко привлекать 
к ней студентов. При
влечение студентов к 
исследованиям —  тоже 
важное средство воспи
тания.

Надо обратить также 
внимание на улучшение 
преподавания общест
венных дисциплин, фор
мирующих мировоззре
ние специалиста.

Огромное впечатление 
произвела на нас яр
кая речь Н. С. Хруще
ва на приеме участни
ков совещания в Крем
ле. Никита Сергеевич 
еще раз подчеркнул ве
ликое воспитательное 
значеяяе труда.

Сейчас наши студенты 
проходят производствен
ную практику. Мы уси
лили контро.іь за их 
работой, а по оконча
нии ее тщательно про
анализируем результаты 
и Заметим пути улуч
шения организации 
практики. Коллектив 

. преподавателей нашего 
института будет рабо
тать над совершенство
ванием организации не
прерывной производст- 

.венной практики— вяж- 
'• нейшего средства для 

улучшения качества 
подготовки специали
стов.

Киноискусство— 
в борьбе за мир 

и прогресс
Торжественное закрытие второго 

Международного московского кинофестиваля
МОСКВА, 23 июля, (ТАСС). Д и  

неделя назад над Москвой взвился 
Флаг второго Международного мос
ковского кмнофесткваля. 15 дней на 
большом экране ютотеатра «Россия» 
денонстдміровались фильмы 51 стра
ны мира. 82 из них 'просмотрели 
ч.тены жюри фестиваля.

й  вот настал день, когда подошли 
к концу дискусоин, ПРОГНОЗЫ люби
телей и болельщиков. 23 ию.тя в том 
же зале киготеатра «Россаія», где 
две недели шли конкурсные просмот
ры, были подведегны итоги междуна
родного форума кино.

Работники конструктореко-технолопіческого бюро Томско l 
карандашной фабрики разработали новый циркульный карусель < 
ный торцевой шестипнльный станок. Он предназиачен для лен ( 
точного метода изготовления карандашной дощечки. і

Коллектив механического цеха изготовил опытный образеіС 
станка. Много труда и энергич приложили слесари В, Земцов,С 
Л. Данилин, кузнец Н. Кизеев, токарь В. Лейкин и другие.

— Это наш подарок X X II съезду КПСС, — говорят тружени-С 
ки механического цеха, борющиеся за звание коллектива ком С 
муннстического труда. с

На снимке: слесаря В. Земцю (справа) и А. Данилин за сборл 
кой и реіулировкой нового станка.

Фото Ф. Хитриневича.

Сокровенные мысли
На столе стопка сочинений на ат

тестат зрелости вьгоускшков школ 
это<го года.

Прочтем іне«отч)ры€ из лях.
«Школа! В последний раз я пишу 

сочинение в твоих стенах! Немнож
ко грустно, но и радостно. Грустно 
потому, что уже никогда не будет 
звучать для нас звонок, а радостно' 
потому, что сейчас можно выбрать 
дорснюе тебе дело, посвятав себя 
служению народу. Родине», —  так 
начинает экзаменационное сочинение 
выпускница асино-вской средней 
школы Xt 1 Тамара Лещева.

Теплые слова благодарности люби
мым учителям высказаны в сочине
нии выпускницы этой же школы Та
мары Шатовой: «Вот и отзвенели для 
нас звонки..; Любимая школа! 
Сколько прекрасных дней прошло в 
твоих стенах. Спасибо же вам, до
рогие наши старшие наставники, за 
все. чему вы нас научили».

Мысли о школе и учителях вы
пускники связывают с мыслями

Нередко в разговорах 
с родитеяяійі детей, за
держанных за шалости, 
озорство, нам приходат- 
ся сльппать:

—  Да разве ус.іедишь за ними? 
Не слушаются, совсем от рук отби
лись. Что мы можем сделать?

к  ведь от улячвой шалости иной 
раз недалеко до хулиганства, до пре- 
етуяления. И если преступление со- 
вершеио —  знаадг, кто-то из тех, 
коку было поручеио восігатавие, ока
зался равнодушными.

И подчас бывает так, что такими 
равнодушными воспитателями оказы
ваются сами родители.

Нелегко сложилась судьба детей 
работницы Дома ребенка № 1 
г. Томска Е. М. Их мать вто
рично вышла замуж за И. И. Киски- 
на, который не стал настоящим от
цом для детей. Они росли в обстанов
ке постоянных ссор между матерью 
и пьяным отчимом. Семья часто пе
реезжала с места на место. Родители 
не поддерживали связи со школами, 
где учились их дети. Дети были пре
доставлены сазАим себе. Старший 
сын. окончив семь классов, поступил 
в ремесленное училище и ушел as 
семьи. Вернее, отчим выгнал его. 
когда тот во время очередного скан
дала попытался защитить мать.

А со средним сыном случилось не
счастье. Он попал' в плохую компа
нию. несколько раз задерживался за 
кражи, й  вот мать просит от
править сына в детскую воспита
тельную колонию. Она не в силах 
«перевоспитать его».

Да воспитывала ли она своих де
тей? Она пытается оправдаться:

—  Дети были одеты, обуты, сыты. 
Чего им еще надо?

Им нужно многое —  материнская 
ласка, внимание, покой в семье. Это
го у них не бы.ло. Виновны в этом и 
мать и отчтг. Отчим говорит о де
тях:

—  А кто они мне? У них есть 
мать...

Кискин был равнодушен к  судьбе 
детей, быч для них чужим челове
ком. но заставлял называть себя 
отцом. Что слышали от него дети, 
кроме грубой плошадной брани, что 
видели, кроме отвратительных сцен, 
устраиваемых им после попоек?

П р еступ н о е равнодуш ие
Общественные организации треста 

«Тоискстрой», где И. И, Кискин ра
ботает плотником, должны сурово 
осудить его поведение.
. ...Витя Фадеев неоднократно ухо
дил из дома, был замечен в кражах. 
Он пропускал занятия в школе или 
приходил с невьшолненными зада
ниями. озорничал. Мать, работница 
ТЭМЗа, и отец, не имеющий по
стоянного места работы, устраивали 
дома пьянки, скандалили между со
бой. Сыну места в квартире не нахо
дилось. Вместо того, чтобы учить 
уроки. Витя целыми днями пропадал 
на улице. Родители не интересова
лись тем. как он проводит свободное 
время. На вызовы в школу они отве
чали: «Мы вам отдали сына —  вы 
его и воспитыБайте». Витя сейчас 
находится в воспитательном учреж
дении. А родители не чувствуют ни
какой ответствешюстп за судьбу 
своего ребенка.

И еще один пример. В селе Аптала 
Томского района живет семья Сидор
киной Веры Васильевяы. Ее один- 
надцатилетнйй сын Толя был за
держан в Томске за побег из до
ма. Выяснилось, что мальчик убе
гал уже несколько раз. Казалось 
бы, Сидоркиной некого винить. 
В школе Толя еше, можно ска
зать. не учился —  он не окончил 
и первого класса. Причиной были 
частые переезды родителей из одного 
села в другое, ненормальные взаимо
отношения в семье. Неродной отец 
мальчика. В. К. Добрычев. не взлюбил 
Толю, часто бил его, вместо учебы 
заставлял нянчить маленьких детей. 
Однако Сидоркина, умалчивая об 
этом, пытается обвинить... условия 
жизни. На вопрос, почему ее сын не 
учится, она так и отвечает:

—  Условия не позволяют. Да я и 
сама неграмотная.

Нельзя позволять Сидоркиной ка-

-•■■■■■■■■■■■■я

лечить ребенка. Томский 
районный отдел нароішо- 
го образования совмест
но с общественностью 
должен заняться судь

бой То.ти Ондоркина и заставить его 
родителей по-настоящему вьтолнять 
озои родительские обязанности.

Случаи безответственного отноше
ния к  воспитанию детей, о которых 
мы рассказывали, встречаются в на
шей жизни редко. Однако и они дол
жны насторожить общественность 
тех предприятий или учреждений, в 
которых работают люди, не желаю
щие воспитывать своих детей. Нуж
но п<№ысять их ответсгаенность 
перед обществом. Делами роди
телей. уклоняющихся от воспитания 
детей, должны заняться и товарище
ские суды. Людей, лишенных вели
кого чувства ответств^ости за 
судьбу детей, нужно лишать и роди
тельских прав.

А. ЛИСЕЧНО, 
инспектор детской комнаты Том
ского городского отдела милиции.

ПЕРЕДВИЖНАЯ ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ 
НА ТРАКТОРЕ ДТ-20

В нашей области много тракто
ров марки ДТ-20. В большинстве 
хозяйств они используются не на 
полную мощность, значительное 
время стоят. В то же время есть 
сельские поселки, очень отдален
ные от цеятральных усадеб, и в 
них нет электроэнергии. В таких 
поселках для получения электро
энергии можно с успехом исполь
зовать маломощный трактор 
ДТ-20.

Опыт установки электростанции 
на тракторе ДТ-20 был проведен 
е Томском сельскохозяйственном 
техникуме. Результаты получились 
отличные. В качестве генератора 
использовали асинхронный корот
козамкнутый электродвигатель ти
па АО-Ѳ2-4 мощностью 10 кило
ватт, 1.460 оборотов в минуту, на
пряжением 380—220 вольт с кор
модробилки ДКУ'1,2. Необходи
мый реактивный ток для возбуж
дения дают включенные парал-

электромотору два ста-

тических конденсатора тапа 
КМ-0,24-7-3 емкостью 150 мкф 
(микрофарад) с рабочше напря
жением 400 вольт (см. схему вни
зу слева).

Электромотор монтируется на 
тракторе с помощью двух угольни
ков из равнобоковой стали № 10. 
Левый угольник крепится к  тракто
ру шпильками кронштейна аккуму
лятора, правый — двумя болтами 
крышки. Дополнительно угольники 
притягиваются хомутом из даеяад- 

'цатимиллиметровой круглой стали. 
Привод электромотора осуществ
ляется от вала отбора мощности. 
Детали механизма привода заимст
вованы от навесной косилки 
КСХ-2,1 за исключением роенной 
передачи, которая заменена цеп
ной.

На вал отбора мощности 
посредством переходной втулки за
крепляется звездочка ведущего ва
ла подъемного траіюпортера ком
байна ККР-2, а на кардално-теле- 
скопичеошй вал устаиавливается 
звездочка вала барабана комбайна 
С-6, Шлицевый вал необходимо 
укоротить на 110 тіллииетров и 
вставить в вилку карданной голов
ки, закрепленной на валу электро
мотора.

Конденсаторные, батареи при
крепляются хомутами к  крыльям с 
внутренней стороны. Чтобы преду
предить лротиралие ксфобки бата- 
р ^  и крыльев, между ними надо 
положить резиновые прокладки.

Если в качестве генератора при
меняется электромотор другого ти
па с числом оборотов 2.800—2.900 
в минуту, то на вал отбора мощно
сти следует установить звездочку с 
первого битера комбайна С-6. А 
при использоваюш электромотора
■ * чв«іо« 900—950 в ИВ-*

нуту передачу движения можно 
производить ре-менной передачей, 
такой же, как и у косилки КСХ-2.1. 
Емкость конденсаторов при этом 
должна быть примерно 28—30 
микрофарад на один киловатт 
мощности установленного электро
мотора. Напряжение тока, выраба
тываемого генератором, регули
руется изменекие.м подключаемых 
емкостей конденсаторов. Могут 
быть использованы статические 
конденсаторы нескольких типов; 
масленые (типа КМ), бумажные 
(типа КБГ или КП). Стоимость 
одной микрофарады емкости равна 
5—7 копейкам.

Трактор с установленной на нем 
электростанцией может быть ис
пользован на транспортнбгх и поле
вых работах с прицепными маши
нами (косилками, граблями и так 
далее). Его можно использовать и 
для электрификации небольших 
поселков из расчета 100 электро
лампочек по 100 ватт, а также на 
мехаюізироеанных зерноочисти
тельных' токах, для животноводче
ских ферм, если мощность пускае
мого электродвигателя не превы
шает двух киловатт. Можно ис
пользовать такой трактор и на ле
созаготовках для привода электро
пил. В последнем случае необходи
мо обмотки электромотора соеди
нить треугольником.

Распределительный щит можно 
смонтировать в инструментальном 
ящике комбайна ПК-2 и установить 
на крыле трактора.

Монтаж электростанции на трак
торе ДТ-20 могут выполнить два 
механизатора за 3—4 дня.

П. КУББНИН, 
Енженер-м^ав9Б,

Из сочинений 
вЬшускников 

школ

Родине, О и^шеи народе, о сегодняш
нем дне.

«Родина! Она дала нам счастли
вую. свободную и радостную жизнь, 
открыла перед нами необозримые 
просторы творческой деятельности. 
Бак не любить наш народ, который 
создал эту счастливую жизнь и не 
раз защищал ее от за хв ^и ко в » , — 
пишет ученик Еожевниковской сред
ней школы Владимир Захаров.

А вот что говорит о весне этого 
года Валентина Шевкунова, выпуск
ница Каргасокской средней школы: 
«Десять весей... Немало... А прошли 
они как-то незаметно, быстро. В 
каждую было что-нибудь свое, новое. 
Но такой, как эта. еще не было. Бак 
будто для нас, десяшклассшксж вы
пуска 1961 года, совершилось та
кое... .Человек в космосе! В эту весну 
.мне все кажется символичным: по
лет Юрия Гагарина —  зов в новое 
трудное, неизвестное, ранняя весна 
—  тоже для нас».

Молодежь с любовью рассказывает 
о подвигах советских людей, 
тех, кто защищал Родину в суровые 
лш  Великой Отечественной во і^ы , о 
счастье мирного созидания, о труже
никах бригад коммунистического 
труда, о любимых литературных ге
роях. Мы найдем здесь имена и Пав
ла Еорчагина, и Зои Космодемьян
ской, и героеи-молодогвардейцев 
Краснодона, и отважных воннов. не 
покорившихся океану. —  Зиганши- 
на, Поплавского. Федотова. Крючков- 
ского. и Валентины Гагановой. Поч
ти во всех сочинениях пишут о 
герое-космонавте Юрии Гагарине.

Юноши и девушки восхищаются 
нашими героями, ю тят им подра
жать.

Выпускница Каргасокской сред
ней школы Галя Барышева 
пишет: «Я очень люблю Н. Остров
ского. всегда шиі-ню его замечатель
ные слова о том, как прожить жизнь. 
Вот кто жил по-настоящему!».

Окончена школа, перед молодежью 
встал вопрос: что делать дальше? 
Вьптускюпся хотят работать в колхо
зах, совхозах, на фа^иках. заводах, 
плавить металл, поднимать пелч»*іу, 
строить дома...

Городская девушка, выпускница 
томской школы Хг 3. Людмила Губа- 
чева рассказывает: «Я мечтаю стать 
агрономом. Мне очень нравится эта 
специальность. Какое это замечатель

ное дело —  растить 
хлеба! Я знаю, тго 
это нелегкий труд, 
что будут неуда-' 

чи, но я не боюсь неудач, пото-' 
му что «жизнь прожить — не поле 
перейти». Ведь нас воспитала пар
тия. нас растил комсомол. Как хоро
шо и легко жить тогда, когда чувст
вуешь, что трудишься для народа».

Выпускница этой же школы Свет
лана Зевахина решила стать учите
лем. О своей мечте она говорит так: 
«Это очень благородная профессия. 
Учитель воспитывает людей, дает 
им знания, помогает найти правиль
ный путь в жизни. Светлый образ 
учителя на долгие годы остается в 
памяти каждого. С какой любовью 
вспоминал Н. С. Хрущев свою учи
тельницу! Она дала знания своим 
ученикам, научила их жить и тру
диться так, чтобы страна могла гор
диться ими».

Выпускники хотят стать ме.хани- 
заторами, врачами, инженерами, лет
чиками, геологами, строителями. Да 
разве можно перечислить все про
фессии. которые увлекают молодежь! 
«Отроить дома —  вот цель моей 
жизни. Это счастье —  проходить ми
мо домов, построенных твоими рука
ми. радоваться, как хорошо и,удобно 
живут в них люди», —  говорит де
вушка из Каргаска Люба Руковишни- 
кова.

Молодежь отмечает, какие измене
ния произошли в деревне со времени 
организации колхозов. Нина Ведер
никова (Пышкино-Троицкая средняя 
школа) пишет: «Отошли в прошлое 
деревянные плуги и сохи, на полях 
работают тракторы и комбайны. Кол
хозники борются за высокие урожаи, 
стремятся дать Родине как можно 
больше продуктов животноводства и 
полеводства».

Выпускник Кожевниковской сред
ней школы Владимир Муллер рас
сказывает о влиянии образа Давыдо
ва (роман М. Шолохова «Поднятая 
целина») на наших людей: «Я счи
таю лучшим ігредседг^елем колхоза в 
нашем районе тов. Харитміенкова. И 
яе может быть, чтобы он ші разу не 
вспомнил Давыдова, не спросил себя: 
«А как бы поступил на моем месте 
Давыдов?». Я думаю, что влияние 
Давыдова ве.тико и в наше время. 
Многие председатели колхозов под
няли свои арте-ти до уровня передо
вых. В нашем районе много передо
виков в сельском хозяйстве, которые 
своим трудом еще больше укрепля
ют хозяйство нашей страны, й , М. 
Акулов, Е. Акулова. 3. А. Ходорѳио 
—  вот далеко не полный перечень 
наших передовиков».

Молодежь высказала в сочинениях 
сокровенные мысли о любви к  Роди
не. poTHOSfy народу, к  парши. Хоро
шая у нас растет молодежь!

Н. ПОПОВ.

По следам неопубликованного письма
В редакцию поступил сигнал о 

пьянстве ряда работников управле
ния административными зданиями 
облисполкома.

Как сообщил нам заместитель 
секретаря партийного бюро облис
полкома тов. Сурмяло, факты под-

«За гуманизм кяяоискусства, $л 
мир и дружбу между наро«дамн!» —  
этот девиз вдохновлял рехвоееров, 
сценаристов, операторов, артистов, 
хул о хтко в  —  тех. кто представил 
свои работы на суд друзей —  уча
стников Московского кинофестиваля. 
Его идеи стали главным, определяю
щим условием я для жюри.

Об этом говорила, отврьівая тор
жественный вечер, член Президиума 
ЦК КПСС, министр культуры (JCCP 
Е. А. Фурцева. Она поблагодарила 
членов жюри, зарубежных гостей аа 
участие в Московском фестивале, ва 
их работы, присланные на конкурс, 
и предоставила слово председателю 
жюри художественных фильмов вз- 
востноиу сбветсісому режиссеру 
С. Юткевичу. Он огласил решеие 
жюри фестиваля.

Глав^іую премяю феепіваля 
Большой приз разделили два фклыіа 
—  «Голый острое» (Ятюяия) н «Ча
стое небо» ((ХЮР).

Это решение знаменательно: 
лый остров», показанный в перрык 
же день фестиваля, заноевал сердца 
зрителей своей ігростотой. искревво- 
стью, своей суровой правдой. Содда- 
телю фильма Баінето Синдо в выс
шей степени присуще умеіние пере
дать тонкость характериствде героев 
и глубоко гум^іистачессую мысль ѳ 
красоте, поэзии и мудрости труда.

С неменьпмм успехом прошла я 
демонстрация нового фильма Г. Чух
рая «Чистое небо». Это работа ху
дожника. создавшего фильм о глубо
ких общественных проблемах, о тор
жестве правды в  шраіведливости.

Специальная премия —  Золотой 
приз присуждеша фильму Л. Комед- 
чинн «Все по домам» (Италия).

Горячими аплодисііеятами встре
чает зал решение жюри.

Так же тепло приветствуют участ
ники и гости фестиваля сообщение 
Йориса Иведса (Нидерланды) -— 
председателя жюри по разделу до- 
к^'ментальных, научно-іюпулярвых ж 
мультиплянащюнных фильмов. Здесь 
Золотой приз фестиваля присуждает
ся кинематографистам Италия •— 
создателям ііщльма «Большая олим
пиада». Это ігровзведвнже о красоте 
и силе человека, о дружбе.

(^ердечао прашетствовали собрав
шиеся тех кйнодеятелей. работы ко
торых удостоены золотых, серебря
ных медалей и дополштельных по
четных дипломов л призов совет
ских обшественных организаций.

Е. А. Фурцева сердечно поздра
вила тех, кто удостоен наград, по
желала им таорческих уезіехов в их 
благородном труде, выразила надеж
ду, что участие в  Московском феста- 
вале мира я дружбы поможет создать 
еще более значительные проезведе- 
вшя, утверж^іагощяе человечность, 
дружбу иар<^дов.

£. А. Фурцева выражает надежду, 
что в третьей Мосіи)фскоіс Фесгёвале 
примут участте не только седОіЗВШ- 
иие гости Моежвы, но и мшпие дру
гие мастера квяо со всех коенов 
земли.

Флаг фестиваля, поднятый дае не
дели назад, под звука Гимна (ХСР 
медленно опускают победатели кон
курса —  Кането Оиндо я Г. Ч прай . 

Фестиваль окончен.

прораба Седова н бухгалтера Су
хорукова рассматривался на засе
дании местного комитета и на 
профсоюзном собрании.

Бухгалтер Сухоруков с работы 
уволен, прораб Седов строго пре.

твердились. Вопрос о пьянстве дупрежден.

В соревновании колхозов Пар- 
бигского района ва заготовке 
кормов второе место завоевали 
колхозника сельхозартели «Со

ветский Север». Здесь заготовка 
силоса механизирована. На 
скашивании используются четы
ре силосоуборочных комбайна, 
на подвозке зеленой массы — 
20 автомашин. Силос заклады
вается наземным способом. Раз
грузка автомашин производится 
трактором при помощи троса. 
Трамбовка бурта ведется также 
трактором.

Отлично работает на косови
це сеяных трав комбайнер тов. 
Девисов. За день звено, которое 
тов. Денисов обеспечивает си
лосной массой, закладывает по 
60—70 тонн силоса. В целом по 
колхозу ежедневно заклады
вается 120— 130 тонн силоса.

Зѣкладку силоса из дикора
стущих л сеяных трав колхознн- 
ки решили завершить в бли
жайшие дни.

На снимке; механическая раз
грузка силосной массы с авто
машин в колхозе «Советский 
Север» Парбягского района.

Фото А. Кафтанчикова.
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В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 22 июля. Коррес

пондент ТАСС Н. Крестников пе
релает:

Сегодня утром Совет Безопасно
сти возобновил свою работу по 
обсуждению положения, создавше
гося в районе Визерты в связи с 
агрессивными действиями Фран
ции.

На рассмотрение Совета Безопас
ности представлены два проекта 
резолюции. Проект Либерии 
Объединенной Арабской Республи- 
<и требует немедленного прекра
щения огня и немедленного вывода 
французских войск из района Би- 
зерты. Этот проект резолюции при
зывает также правительства Фран- 
дии и Туниса начать немедленные 
переговоры с целью достижения 
соглашения о скорейшем выводе 
французских войск из Туниса.

Второй проект резолюции, пред
ставленный США и Англией, фак
тически ставит в одинаковое поло
жение и Францию, совершившую 
акт агрессии, и Тунис, защищаю
щий свой суверенитет и независи
мость. Проект призывает и прави
тельство Франции и правительство 
Туниса прекратить огонь и отвести 
свои войска на прежние позиции. 
Этот проект резолюции призывает 
правительства Франции и Туниса 
приступить к мирному урегулиро
ванию своих разногласий и обра
щается с призывом ко всем стра
нам не предпринимать каких-либо 
действий, которые могли бы ухуд
шить создавшееся положение.

Выступивший первым на сего
дняшнем заседании Совета Хам
маршельд заявил, что, по имею- 
шиАіся у него сведениям, ситуация 

в районе Бизерты развивается в 
опасном и ѵгоожающем направле
нии. Он просил Совет Безопасно
сти принять немедленные меры 
для прекращения огня между вой
сками Франшш и Туниса.

Взявший затем слово представи
тель Туниса М. Слим подчеркнул, 
что продолжение вооруженной 
агрессии Франции против Туниса 
создает серьезную угрозу миру и 
безопасности не только в районе 
Бизерты, но и во всем мире.

Французский представитель сно
ва. как в вчера, изображал агрес
сивные действия своего правитель
ства как «необходимые меры> для 
защиты французских «прав» в 
Бизерте и «обеспечения безопасно
сти французских граждан, прожи
вающих в Тунисе».

Советский преяставнтель П. Д. 
Морозов потребовал принять не
медленные меры к пресечению 
агрессии Франции против Туниса.

В ходе заседания Совета Без
опасности представитель Либерии 
внес третий проект резолюции, ко
торый требует до принятия Сове
том Безопасности окончательного 
решения по жалобе правительства 
Туниса немедленно принятъ пред
варительное решение, обязываю
щее прекратать огонь в Бизерте и 
отвести Французские и тунисские 
войска на прежние позиции.

В результате голосования проект 
резолюции, предложенный пред
ставителем Либерии, был одобрен 
десятью голосами при одном воз
державшемся (Франция).

Выступивший по мотавам голо
сования представитель СССР П. Д. 
Морозов заявил, что принятие 
предварительной резолюции озна
чает. что французское правитель
ство должно немедленно вывести 
свои войска с территории Туниса.

Представитель Туниса М. Слим 
выразил надежду, что французское 
правительство выполнит эту резо
люцию я выведет своя войска, в

том числе и высадившихся пара
шютистов, из Туниса. Перед за
крытием заседания французский 
представитель заверил Совет Без
опасности, что одобренный проект 
резолюции будет выполнен.

НЬЮ-ЙОРК. 22 июля. (ТАСС). 
Сегодня днем Совет Безопасности 
продолжал обсуждать жалобу пра
вительства Туниса на агрессивные 
действия Франции. Представитель 
Франции сообщил членам Совета 
Безопасности, что командованию 
французских войск уже передан 
приказ о прекращении огня.

Представитель Тзчіиса М. Слим 
заявил, что им еще не получено 
сообщения от своего правительства 
о принятых мерах по выполнению 
принятой Советом Безопасности 
сегодня утром резолюции. Коснув
шись зая'-*ления французского 
представителя, Слим подчеркнул, 
что Франции не следует забывать, 
что вслед за прекращением огня 
она должна приступить к выводу 
своих войск с территории Туниса.

Представитель Цейлона заявил, 
что Совет Безопасности должен 
учесть требование тунисского пра
вительства о выводе всех француз
ских войск с территории Туниса.

Представители США и Англии 
посвятили СВОЙ выступления защи
те внесенного ими проекта резолю
ции.

Представитель Либерии осудил 
агрессивные действия Франции в 
отношении Туниса как проявление 
империа пистической политики 
французского правительства. Он 
высказался за вывод французских 
войск с территории Туниса,

Резкой критике агрессивные 
действия Франции подверг пред
ставитель Объединенной Арабской 
Республики О. Лютфи. Он зачи
тал заявление Лиги арабских 
стран, в котором осуждается агрес
сивная политика Франции и выра
жается поддержка справедливой 
борьбе тунисского народа за свой 
суверенитет. Он подчеркнул, что 
Франция должна удовлетворить 
требование правительства Туниса 
о ликвидации военной базы в Би
зерте.

Вступивший затем представитель 
Советского Союза П. Д. Морозов 
отметил, что представители США 
и Англин пытаются защищать сво
его союзника по НАТО, в то время 
как в результате агрессии Фран
ции третий день льется кровь ту
нисского народа. Он потребовал 
немедленного пресечения агрессин 
Франции цротнв Туниса, вывода 
всех французских войск как из Би
зерты. так а со всей территории 
Туниса, Касаясь проекта резолю
ции СШ А и Ангжш, П, Д. Морозов 
заявил, что авторы атого проекта 
пытаются протащить такое реше
ние. которое по существу одинако
во оценивает действия как агрессо
ра, так и жертвы агрессии. Этот 
проект резолюции совершенно об
ходит молчанием необходимость 
немедленного вывода французских 
войск с территории Туниса и ликви
дация военной базы в Бизерте, на 
чем категорически настаивает пра
вительство Туниса.

Несмотря на недостатки в проек
те резолюции. предложенном 
представителями Либерии и ОАР, 
сказал Морозов, советская деле
гация будет ^лосовать за этот 
проект, так он отражает инте
ресы тунисского народа, борюще
гося за свой суверенитет и терри

ториальную неприкосновенность.
Перед тем как поставить на го

лосование проекты резолюции, 
председатель Совета Безопасности 
предоставил слово представителю 
Туниса М. Слиму, который ска
зал, что им получено сообщение о 
решении правительства Туниса 
прекратить огонь. От имени своего 
правительства М. Слим еще раз 
потребовал эвакуации всех фран
цузских войск с территории Туни
са. Только на этих условиях, за
явил он, правительство Туниса со
гласится на переговоры с француз
ским правительством.

В результате голосования ни 
англо-американский проект резо
люции, ни проект резолюции Либе
рии и ОАР не собрали необходимо
го большинства голосов.

За резолюцию, предложенную 
Либерией и ОАР, голосовали 
СССР. Либерия, ОАР, Цейлон. 
Воздержались США, Англия, Чи
ли. Эквадор. Франция, Турция и 
чанкайшист. Против резолюции не 
было подано ни одного голоса.

За англо-американскую резолю
цию голосовали делегаты Чили, 
Эквадора, Турции, Англии. США 
и чанкайшист. Против не голосо
вал никто. Воздержались СССР, 
Цейлон. Франция. Либерия н ОАР.

На этом заседание Совета Без
опасности закончилось. Дата сле
дующего заседания не назначена.

Франно-алтирсние
переговоры

ЖЕНЕВА, 22 июля. (ТАСС). 
После пятинедельного перерыва 
французская делегация остается в 
основном на старых позициях — к 
такому выводу пришла алжирская 
делегация после двух встреч в Лю- 
грэне.

Об этом заявил представитель 
алжирской делегации Малек, выс
тупая на пресс-конференции вчера 
вечером. Малек сказал, что фран
цузская делегация не дала поло
жительного ответа на предложе
ние алжирской делегации о пове
стке дня переговоров. Она выдви
нула контрпредложение о том, 
чтобы сразу же передать пробле
мы, подлежащие обсуждению, на 
рассмотрение технических комис
сий.

Глава алжирской делегации 
Бслькасем Крим подверг критике 
французскую позицию во время 
вчерашней встречи. Он указал, 
что передача важнейших проблем 
техническим комиссиям без пред
варительного обсуждения и прин
ципиального решения их на пле
нарных заседаниях привела бы к 
потере времени. По мнению ал
жирской делегации, комиссии мог
ли бы работать плодотворно лишь 
после соглашения между руково
дителями по той или иной пробле
ме и после принятия решения на 
пленарном заседании.

«Эта попытка подменить под
линные переговоры работой в ко
миссиях. — подчеркнул Малек. — 
по нашему мнению, равносильна 
отклонению нашего ппелложения о 
повестке дня».

С П О Р Т
На футбольных полях области

Прошедшая неделя 
в Томске была «уро
жайной» на футболь
ные матчи. Здесь про
ходили игры на кубок 
области, финальные со
ревнования сильнейших 
сельских коллективов

и очередная встреча на 
[іервенство Центрально
го совета общества 
«Труд» среди команд 
сибирской зоны.

Кому же сопутство
вал успех?

Вторая победа т орпедові^

Адрес кубка— прошлогодний

Военный СГОВОР марионеток

Р е ш е н и е  п р а в и т е л ь с т в а  
Т у н и с а

ТУНИС 23 июля. (ТАСС). Как 
сообщает агентство ТАП. вчера в 
21 час 30 МНВ. по местному вре
мени тунисское правительство от
дало приказ своим войскам в Би
зерте прекратить всякие наступа
тельные действия и оставаться на 
занимаемых ими сейчас позициях 
до достижения соглашения о мето
дах выполнения решения Совета 
Безопасности ООН об отходе сил 
обеих сторон на первоначальные 
позиции.

Этот приказ, добавляет агентст
во. распространяется на тунисские 
войска, действующие в Сахаре.

ТУНИС. 23 июля. (ТАСС). По 
сообщению агентства ТАП, вчера 
в 22 часа 30 мин. по иестнэму .вре
мени фэанцузскнй военный само
лет типа «Корсар» атаковал ту-, 
НИССКИЙ военный аэродром Эль- 
Ауииа, ТАП расценивает это как 
«новый исключительно серьезный 
акт агрессии. • который был совер
шен СПУСТЯ два часа после заявле
ния французского правительства о 
том что ОН’’, отдало своим оккупа- 
пионным войскам приказ прекра
титъ огонь, я спустя один час после 
того как тѵнисское правительство

приказало свовм войскам прекра
тить все наступательные опера
ции».

ПАРИЖ. 23 июля. (ТАСС). 
Французские интервенты продол
жают посылать воинские подкреп
ления в район Бизерты. Вслед за 
переброской войск на самолетах из 
Мепа в Визеоту вчера туда прибы
ли четыре французских военно- 
транспортных судна типа «Либер
ти» в сопровождений конвойного 
корабля «Малъгаш».

Жертвы
французской

агрессии
ТУНИС, 23 июля. (ТАСС). 670 

гѵнисцев было убито а 1.155 ране
но во время боев, происходивших 
в Бизерте. говорится в официаль
ном сообщении, переданном сего
дня агентством ТАП. Среди жертв 
французской агрессии много мир
ных жителей этого города.

Неудачный запуск искусственного 
спутника в США

НЬЮ-ЙОРК, 22 июля. (ТАСС). 
По сообщению агентства АП. вче
ра военно-воздушные силы США 
предприняли попытку запустить с 
базы Ванденберт (штат Калифор- 
НИЯІ искусственный спутник Зем
ли «Дяскаверер 27». Через 60

секунд после запуска спутник был 
уничтожен с наземного контроль
ного пункта.

Представители авиабазы заяви
ли. что пока нет никаких сведений, 
что ПРОИЗОШЛО со спутником.

ЛОНДОН. 22 июля. (ТАСС). 
Накануне возобновления работы 
парламента Республики Конго 
агентура колонизаторов активизи
ровала свои происки, стремясь 
сорвать мирное урегулирование 
конголезского кризиса. Мобуту, 
мнящий себя «главнокомандую
щим» конголезской армии, заявил 
на пресс-конференции в Леопольд
виле, что 19 июля он подписал в 
Элизабетвиле новое военное согла
шение с Чомбе. После подписания 
соглашения министр внутренних 
дел Катанги Мунонго резко высту
пил на пресс-конференции против 
созыва конголезского парламента.

Как передает леопольдвильский 
корреспондент агентства Рейтер, 
это военное соглашение преду
сматривает, в частности, переход 
жандармерии и военно-воздушных 
сил Катанги под номинальное ко
мандование Мобуту, предоставле
ние катангскими властями средств 
на содержание мобутовской армии 
и создание общего «учебного лаге
ря» для офицеров из отрядов М6- 
буту, Чомбе и Калонжи на круп
нейшей военной базе в Камине, 
контролируемой сейчас войсками 
ООН. По условиям военного сгово
ра Чомбе «поделится» своими 
офицерами и военными специали
стами с Мобуту. Костяк офицер
ских кадров катангской армии, как 
известно, состоит из иностранцев, 
преимущественно из бельгийцев. 
Совет Безопасности ООН еше 21 
февраля предложил принять меры 
для немедленного вывода из Конго 
всего бельгийского и другого ино
странного военного я полувоенного 
персонала, а также политических 
советников, не подчиняющихся ко
мандованию ООН. С момента при
нятия этого решения прошло пять, 
месяцев, а Катангу покинуло за 
это время всего пять иностранных, 
вошшых 0 политических советни
ков.

В ответе на вопрос, заданный 
ему на последней пресс-конферен
ции в Леопольдвиле, Мобуту при
знал, что сейчас в Катанге служат 

; 634 иностранных офицера и во
енных техника, главным образом 
бельгийцев. Имена и характер 
деятельности этих наемников и 
агентов хорошо известны командо
ванию ООН, тем не менее коман
дование не предпринимает дейст
венных мер для их удаления из 
Конго.

Специальный представитель 
ООН в Катанге Келли после сове
щания с Мунонго дал фактиче
ски новую отсрочку бельгийским и 
французским офицерам и советни
кам в Катанге, заявив, что они 
должны уехать не позднее... сере
дины сентября.

ПАРИЖ. 22 июля. (ТАСС). От
ряды Чомбе под командованием 
бельгийских офицеров продолжают 
чинить расправу над населением 
Северной Катанги, которое оказы- 
вает сопротивление его марионе
точному режиму. На днях они 
Згничтожили дерювни Кабанго и 
Китенге в районе между Кабало и 
Каминой. По словам леопольд
вильского корреспондента агент
ства Франс Пресс, представитель 
ООН «подтвердил, что катангская 
жандармерия продолжает пресле
довать и убивать членов племени 
балуба и сжигает их хижины в 
районе Кабало».

ЛОНДОН, 22 ИЮЛЯ. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент ан
глийской газеты «Дейли экспресс», 
отряды марионеточного правителя 
ItecaH Калонжи совершают напа
дения на деревни племени кань
она, жгут их дотла, пытают я на
силуют женщин. Многие африкан
цы из этого племени бегут из Ка
саи. Как пишет корреспондент, 
Калонжи виновен в том. что тыся
чи женщин и детей племени кйнь- 
ока были расстреляны и сожжены.

В полуфинале на 
кубок области встре
тились футболисты 
команд «Труд» и «Мо
тор». Счет был открыт 
нападающими «Труда» 
8 середине первого тай- 
ма. Во второй половине 
победа была закрепле
на. 2:0 — таков итог 
этой встречи. Во вто
рой полуфинальной иг
ре боролись торпедов
цы (подшипниковый за
вод) и спортсмены гар
низонного Дома офице
ров. Первыми добились 
успеха заводские фут- 
<5олисты, долго удер
живая преимущество 
со счетом 1:0. Сопер
ники ушли на отдых с 
результатом 2:1 в 
пользу «Торпедо».

Казалось, что прош
логодний обладатель 
кубка области — ар
мейцы потерпели пора
жение, Но они сначала 
сравняли счет, а затем 
забили еще один гол, 
который и решил исход 
состязаний,

В финале встрети
лись спортсмены «Тру
да» и гарнизонного До
ма офицеров. Первые 
играли в ослабленном 
составе и потерпели 
поражение с крупным 
счетом 1:10.

Итак. обладатель 
кубка области по фут
болу в прошлом году— 
команда гарнизонного 
Дома офицеров и нын
че сохранила за собой 
этот почетный приз.

Позавчера на пер
венство Центрального 
совета общества
«Труд» по футболу в 
сибирской зоне встре
тились команды «Тор
педо» (Томск) и 
«Электрик» (Новоси
бирск).

Эта игра закончи
лась со счетом 3:1 в 
пользу томичей. Те
перь торпедовцы по-- 
еле трех встреч на
брали пять очков. Пре
дыдущий матч они 
провели в Новосибир
ске с сибсельмашевца- 
ми. Упорная борьба на 
зеленом поле закончи
лась вничью — 2:2.

В зоне, в которой 
выступают торпедовцы, 
— восемь команд: три 
из Новосибирска
(«Сибсельмаш», «Элек
трик». «Энергия»), три 
представляют Кемеров
скую область (спорт
смены из города Бело- 
80, шахтеры из Про

копьевска и машвво- 
строители из Кисеяев- 
ска), одна от Бартаупа 
(«Мотор») и одна от 
Томска. Победители 
зон составят феи- 
нальную группу для 
выявления чеяшжша 
Центрального совета 
общества «Труд» по 
футболу.

30 июля томсюіе 
торпедовцы принима
ют футболистов из го
рода . Прокопьевска, ^  
б августа встречают- “  
ся в Киселевске, 13 — 
в Томске гостит ново
сибирская «Энергия»,
20 августа команда 
«Торпедо» выезжает в 
город Белове.

Тот, кто наберет 
наибольшее количество 
очков в зоне, выйдет 
победителем и получит 
право на продолжение 
борьбы в финальной 
группе.

В. ЛОПЕЛЬ.

Успех юных боксеров-томичей
Недавно в Ленингра

де прошли соревнова
ния на первенство 
Центрального совета 
студенческого общест
ва «Буревестник» сре
ди юношей-боксеров. 
Их цель — отбор луч
ших спортсменов для 
участия в первенстве 
СССР.

к  состязаниям были 
допущены боксеры не 
ниже первого разряда.

Подготовка к этим 
ответственным поедин
кам началась сразу же 
после окончания ро
зыгрыша первенства 
Сибири в Дальнего 
Востока. Томские 
юные боксеры под ру
ководством тренера 
В. М. Кима много 
внимания уделяли со
вершенствованию тех
ники и тактики веде
ния боя на ринге. Тре
нировочные занятия 
проводились ежедневно

на открытом воздухе. 
Много времени уходи
ло на общефизическую 
подготовку.

Наши боксеры на 
встречах в Ленинграде 
со спортсменами Мос
квы и других городов 
показали хорошие ре
зультаты.

Судейская коллегия 
отметила высокую фи
зическую подготовку и 
морально-волевые ка
чества сибиряков. Об 
этом сказал старший 
тренер Центрального 
совета «Буревестника» 
заслуженный мастер 
спорта и заслуяіенный 
тренер СССР П. В. Ни
кифоров.

Шестеро боксеров- 
томичей получили пра
во остаться на подго
товительных сборах 
для участия в первен. 
стве СССР среди юно
шей. Соревнования эти 
будут проводиться

в августе в Одессе. 
Честь Томской обла
сти будут защищать 
В. Петров, А. Байба-' 
тыров, Л. Шуталев, В. 
Дунаев, Н. Романов и 
А. Сидоренко.

Большая часть юных 
боксеров скоро перей
дет в разряд взрослых. 
Областному совету 
Союза спортивных об
ществ и организаций 
следует это учесть, 
изменить отношение к 
секции юных боксеров. 
Так, в других городах 
при подготовке к  этим

соревнованиям были 
организованы двадца
тидневные тренировоч
ные сборы, а у нас не 
нашлось для трениро
вок даже спортивното 
зала.

В заключение хочет
ся пожелать нашим 
юным спортс.менам не 
останавливаться на 
достигнутом, упорно 
работать над повыше
нием своего мастер
ства.

В. ЮНБЛУД, 
боксер 1-го разряда, 
студент политехни

ческого института*

Ничья в Комсомольске- 
на-Яічуре

Начались игры вто
рого круга на первен
ство страны по футбо
лу среди команд клас
са «Б» шестой зоны.

Томичей в Комсо
мольске-на-Амуре при
нимал местный «Аван
гард». Встреча закон
чилась вничью — 1:1.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ,

Очередной слет реваншистов
МЮНХЕН. 23 июля. Корреспон-, 

лент ТАСС Б. Юринов передает:
Западногерманское «объедине

ние лиц, возвратившихся на роди
ну» устроило в Мюнхене слет быв
ших немецких военнопленных, ко
торый превратился в реваншист
ское сборище. На слете присутст
вовали представители многочис
ленных реваншистских и милита
ристских организаций, в том чис-. 
ле «союза немецких солдат», 
«союза сталинградских воинов» и 
другие. Рядом с ними в зале сидят 
многочисленные представители за
падногерманского генералитета во 
главе с военным преступником 
Ферчем, кьгае команлзчошим бун
десвером.

В ролл почетных гостей на слете 
присутствуют также канцлер ФРГ 
Аденауэр, бургомистр Западного 
Берлина Брандт руководяпще де
ятели западногерманских партий.

депутаты бундестага и представи
тели церкви.

Под рев фанфар в зал вносят 
знамена, надписи на которых про
славляют как «героев» фашист
ских захватчиков. Выступившие на 
открытии слета руководители 
«объединения лиц, возвративших
ся на родину» говорили о необхо
димости «защищаться» от «угро
зы с Востока».

В таком же духе была выдержана 
речь бургомистра Западного Бер
лина Брандта. Брандт клеветал на 
Советский Союз и Германскую 
Демократическую Республику я 
призывал к объединению сил 
«против общего врага».

Первый день слета бывших воен
нопленных в Мюнхене закончился 
демонстрацией клеветнического 
антисоветского фильма «Пленники 
ада», сделанного во франкистской 
Испании.

Началась Всероссийская 
спартакиада профсоюзов

ВОРОНЕЖ, 22 июля, (ТАСС), 
Сегодня на местном стадионе 
«Труд» поднят флаг финальных 
соревнований второй летней спар
такиады профсоюзов РСФСР.

В празднично украшенный Воро
неж прибыло около трех тысяч 
спортсменов из различных обла

стей, краев а автономных респуб
лик Российской Федерации.

Победители финальных состяза
ний войдут 8 сборный коллектив, 
который будет защищать спортяв- 
Н5Т0 честь Российской Федерации 
на Всесоюзной спартакиаде проф
союзов ь Москве.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла. 
сти 25 июля ожидается переменная 
облачность, по северо-западным 
районам без осадков, по осталь- 
ньта — местами кратковременные 
дожди, грозы, ветер северо-запад
ный. 5— 10 мві'ров в секунду, тем-

ПОГОДА

пература воздуха 19—24 градуса.
26—27 июля по области ожи

дается переменная облачность, без 
осадков, по восточным районам 
местами кратковременные дождя, 
ветер северо-западный. 5— 10 мет
ров в секунду, температура ночью 
7 — 12, днем — 18—23 градуса.

Гастролв Новосибирского театра 
оперы в балета 

(в помешевия областного 
драматического театра) 

ОПЕРНЫЕ СПЕКТАКЛИ
25 июля— «Иоланта».
26 июля— «Риголетто».
Начало спектаклей в 7 час. 30

мин. вечера.
НОВОСИБИРСКИЙ 

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
Закрытие гастролей 

Последние 7 спектаклей 
(в помещении областного дра.ѵіа- 

тического театра имени В. П. Чка
лова).

28 июля — «Искатели жемчуга».
29 июля — «Травиата».
30 июля, пнем — «Демон», 
вечером — «Русалка*.
31 июля — «Травиата».
1 августа — «Риголетто».
2 августа— «Искатели жемчуга». 
Начало спектаклей: дневного —

в 12 час. дня. вечерних — в 7 час. 
30 мин. вечера.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
25 июля

Голубой зал — новый художест
венный фильм «Люблю тебя, 
жизнь». Сеансы: 9-40, 11-30 1-20. 
3-10. 5. 6-50, 8-40, 10-30.

Зеленый зал — «Люблю тебя, 
жизнь». Сеансы: 9. 10-50. 12-40,
2-30 4-20, 6-10, 8, 9-50.

Для детей — «Люблю тебя, 
жизнь». Сеансы; 9-40, 10-50.

Кинотеатр городского сада
25 июля — цветная кинокоме

дия «Полосатый рейс». Сеансы: 
9-50, 11-40, 1-30. 3-20. Касса ра 
ботает с 9 ««ас. ѵтра. Сеансы; 5-10. 
7, 8-50, 10-40. Касса работает с 4 
час. дня.

Кинотеатр имени М. Горького
25 июля — новая цветная худо

жественная киноповесть «Карьера 
Димы Горина». Сеансы: 10-55,
12-50, 2-45, 4-40. 6-35. 8-30,
10- 25.

Для детей — цветной художест-. 
венный фильм «Дружок». Сеанс в
9- 30 утра.

Зал кинохроники
25 июля — новый цветной 

художественный фильм «Твои 
друзья». Сеансы: 10, 11-30, I,
2-30, 4, 5-30 7. 8-30. 10.

Кинотеатр имени И. Черных
25 инѵія Большой зал — «Карь

ера Димы Горина». Сеансы; 9-40,
11- 30, 1-20, 3-10. 5. 6-50, 8-40,
10- 30. Малый зал — «Поединок». 
Сеансы: 9-30. 11-25, 1-20, 3-15, 
5-10, 7-05. 9, 10-55.

Дом культуры ГРЭС-2
25 июля — «Телеграммы». Сеан

сы: 7. 9.
Клуб имени Сталина 

25 июля — «Карьера Димы Го
рина». Сеансы: 4. 6. 8. 10.

Коллектив Томского област
ного финансового отдела с глу
боким прискорбием извещает о 
смерти сотрудшцы

ШЕВКУИОВОИ 
Лнднн Захаровны

я выражает соболезнование 
семье покойной.

Вынос тела состоится 25 ию
ля, в 4 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск, переулок 
Аптекарский, 11, кв. 5).

Коллектив Томского город
ского противоту^ркулезяого 
диспансера выражает глу^кое  

соболезнование родным врача, 
члена КПСС

ЧЕСКИДОВОИ 
Валентины Павловны,

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется квалифицированная 
машинистка.

Обрашаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 66. 2-й этаж, комна
та 13.

Коллектив УНР-494 с при
скорбием извещает о смерти 
старшего прораба участка 

ГЕККА
Якова Ивановича 

и выражает глубокое соболез
нование семье й родственникам 
покойного.

Ремонтно-механическому заводу 
требуются на постоянную оаботѵ: 
слесарь-сантехник, слесари-мотори
сты, слесарв (знако.мые с ремонтом 
тракторов и экскаваторов) ученики 
слесарей, слесарь по ремонту топ
ливной аппаратуры, токари, кассир 
(зарплата 60 рублей в месяц), груз
чики и разнорабочие, ѵборщица.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг. 4 остановка антобуса X? 2 
«Склады», телефон 39-57.

2 -  1

Томскому медицинскому учили
щу требуются врачи на преподава
тельскую работу 00 специально
стям: инфекционные болезни, хя- 
рургял, акушерство и гинекология, 
нервные болезни.

Обращаться: г. Томск, ѵлииа 
Карташова. 23, телефон 20-93,

2 - 1

Детским яслям М  22 г. Томска 
требуются няни.

Обращаться: г. Томск. улица 
Красноармейская. 116.

Поликлинике М  1 Томского гор- 
здравотдела срочно требуются: 
секретарь-машинистка, регистрато
ры и санитарки.

Обрашаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 51. кабинет 21.

2 — 1

Требуются на постоянную рабо
ту: плотники, штукатуры, маляры, 
подсобные рабочие на строительст
во, ученики токарей и слесарей 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова. 51. отдел кадров-

3—3

Таксомоторно.му автохозяйству 
срочно требѵются: шоферы, газо-
электросваршнк. жестянщик, вул- 
кани.заторщики. автослесари, ка- 
меншикн. плотники и разнорабо
чие.

Обрашаться: г. Томск, улица
Пушкина, 10. отдел кадров.

2 — 2

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются; разъездной товаровед, 
кладовшнк. отборщики в упаков
щики.

Обрашаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки. 8.

2 — 2

Томской швейной фабрике № 5 
требуются на постоянную работу: 
швен-мотористки, ученицы швей, 
работницы в закройный цех, рабо
чие (мужчины) в цех и в хозяйст
венную часть, водитель моторолле< 
ра, механик универсальных машин, 
уборщицы, на строительство — 
штукатуры, маляры и плотники, 
жестянщик.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 8, отдел кад
ров. 2—2

Томскому мелькомбинату требу» 
ются: бухгалтер, ігонемщики, ме»
ханик элеватора, рабочие, грузчн» 
КН, начальник жилищно-коммуналь
ного отдела.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 — 2

Школа-интернат глухонемых де
тей 15 с 25 по 31 августа 
производит прием глухонемых де« 
тей в возрасте от 6 лет и старше.

Обращаться: в. Томск, улица 
Дзержинского. 27. 2—2

Меняю благоустроенную кварти
ру в г. Кемерово на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 68, 4-й этаж. ком« 
ната 11, с 7 до 9 час. вечера.

Томский горком КПСС проводит прием слушателей в вечерний 
университет марксизма-ленннвзма на факультеты: историчесмій, 
экономический, философский.

В университет марксизма-ленинизма принимаются лица,
имеющие высшее или законченное среднее образование.

Прием заявлений производится в партийных организациях в 
приемной комиссией горкома КПСС, которая работает по чет
вергам. с 17 дс 19 часов (г. Томск, площадь имени Батенькова, 
комната 4).
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